

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 8 de agosto de 1935

NUMERO 1033

## ¿ HACIA EL FIN DE LA DICTADURA HITLERIANA ?

### LA REACCION FOMENTA LA ENEMISTAD CONTRA SÍ MISMA

Políticamente no se ha visto en un siglo que cualquier potencia política, reaccionaria o con apelativo liberal, triunfara contra el Vaticano.

Los gobernantes italianos lucharon contra el Vaticano, y, aunque triunfaron momentáneamente, el Vaticano les venció valiéndose de Mussolini, ex socialista y ateo.

Contra el Vaticano luchó la Monarquía tradicional española saqueando a Roma, pero el liberalismo español apoyó al Vaticano y no resistió a sus ingerencias.

Así, pues, la Italia de la unidad que se llamaba liberal venció al Vaticano, pero luego sobre sí mismo y mientras condenaba al cristianismo de otras tendencias apoyaba la guerra que había de producir con su unión sagrada el fascismo y en definitiva la sumisión general a Mussolini y la de Mussolini al Vaticano.

Los reyes ultracatólicos de España dieron pasaporte a los nuncios. Felipe V fué contra el Vaticano un enemigo encarnizado. La Monarquía llamada liberal llamó al Vaticano con frases de afecto acendrado y la República actual tiene por presidente al nuncio, sin cuyo permiso sólo se dejó actuar a Azaña para que éste acabara por caer desde más alto.

El caso de Francia es también sintomático. Una asociación como la realista o legitimista de los Orleans dirigida hoy por Maurras y Daudet se puso de punta con el Vaticano. Desde entonces, el fascismo de Maurras declina rápidamente; tan rápidamente que tiene múltiples substitutivos y no cuenta apenas ni como aliado de otros fascistas puesto que estos otros tienen el control y la dirección.

Esto no quiere decir que no quepa oposición contra el Vaticano; quiere decir que la oposición al Vaticano desde el ángulo político es inoperante.

Los pactos absolutistas del siglo pasado contra Napoleón, que era tan absolutista como sus enemigos, o las matanzas de hugonotes. La oposición contra el Vaticano ha de enfocarse por cauces ajenos a la política y entonces la oposición es invencible.

Fijémonos en el caso de Alemania. Mussolini tuvo que retroceder contra el Vaticano. Persigue Hitler a los judíos, a los obreros rebeldes y hasta a los turistas no enteramente adictos a sus principios; persigue a cuantos no se postran ante él; persigue incluso a los protestantes, a los Cascos de Acero, que son imperialistas como él y a la mayoría de los junkers o feudales prusianos; y para favorecer a los dioses del Olimpo germánico persigue a los católicos.

Es muy posible que esta persecución política indicada contra el Vaticano marque el principio de la caída hitleriana. El Vaticano triunfa siempre a pesar de no tener ejército. Tomen nota de este hecho los que todo lo reducen a un problema de táctica militar como Napoleón, que cayó. El Vaticano, sin cañones, no cae.

Pero hace caer a los políticos que se le cruzan en el camino. A todos, a todos sin exceptuar uno, les hizo morder el polvo. Sigue una política congruente con ella misma. Francia ha sido imperialista, monárquica, republicana, revolucionaria política; Italia tuvo un régimen antipapal político; España ha variado su sistema político; el Vaticano, sin embargo, el Vaticano ha guardado el principio conservador de sí mismo. A través de siglos y a través de jerarquías propias, el Vaticano conserva su principio político. Puede decirse, para hacer una frase, que tal jerarca de la Iglesia era liberal o tal otro conservador. Lo que son todos, en realidad, no es difícil decirlo observando la política europea a la cual —sin exceptuar Mussolini— dominan o dejan en absoluto. Si no pueden dominar, desisten de probar. Si tratan acaban por dominar.

Véase lo que ocurre en Inglaterra. El Vaticano es impotente para domar al protestantismo inglés y se conforma con cambiar unas reverencias con el arzobispo de Canterbury.

No es que la política vaticanista sea fina y sutil como dicen sus exaltadores. La política vaticanista se aprovecha de las debilidades de sus adversarios y nada más. Si tuviera Hitler en su mano a la totalidad del pueblo alemán el Vaticano retrocedería. Como no lo tiene el Vaticano avanza. Y el Vaticano pudo vencer a Mussolini.

El Vaticano no se cree invencible, ni cree que haya poderes invencibles; y es lastimoso que hombres de vida opuesta a la reacción vaticanista, que hombres de lucha tengan del Vaticano y del fascismo la idea de que son invencibles. Desde el punto de vista político son invencibles, ciertamente. No son instituciones de re cambio que se dejen invadir por instituciones políticas de distinto signo. Si los republicanos españoles quieren vencer en las elecciones a los fascistas pelearán inútilmente. Y si vencen políticamente a los fascistas como ocurre los antagonistas no son fascistas. El Vaticano y al fascismo sólo podrán vencerse socialmente. Pero si el Vaticano se opone a Hitler, Hitler caerá irremisiblemente.

### Manchuria convertida en una colonia del capitalismo internacional

Desde hace años, el capitalismo extranjero ha fijado su atención preferentemente en el Lejano Oriente y últimamente en Manchuria. Hay allí tres grupos de capitalistas franceses: el Banco Franco-Austriaco, que comenzó sus operaciones en Manchuria antes de los incidentes de 1931, Foucher y Olivier, firma que envió el año pasado a uno de sus socios con objeto de ligarse al nuevo Estado, a cuyo fin se creó una oficina especial en París, y la firma Durelle.

En 1933, M. Marjést, director del Banco más importante de París —el Paris-Holandais—, llegó a Harbin. Este banquero viajó por toda la Manchuria, visitando también China y Japón y se hizo cargo de la financiación de los trabajos de la firma "Brossard-Noban".

Checoslovaquia también ha tomado gran interés en los mercados de Manchuria. Varios capitalistas checoslovacos, con el apoyo del cónsul de Harbin ha dado grandes oportunidades a éstos para que establecieran allí una importante fábrica de zapatos "Bata".

Y Polonia también se propone lo mismo. Este país, por mediación de los capitalistas polacos establecidos en Manchuria, intenta realizar negocios con los mercados manchurianos, creando el Banco Polaco-Manchuko, cuyos fines son financiar las ventas de los manufactureros polacos en Manchuria.

Así el pequeño nuevo Estado se ha convertido en una colonia de los capitalistas extranjeros.

## HOY

En Inglaterra hay dos personajes literarios que en el respectivo género son tal vez los más leídos: Bernard Shaw y Chesterton.

Bernard Shaw es un poco socialista y Chesterton un mucho católico. Ambos, a pesar de su humorismo, están muy de acuerdo en el fondo creyendo en potencias directivas, terrestres o celestes; y ambos acaban de ser contratados como ases de cine.

Van a verse pronto en la pantalla y precisamente en papeles principales de una película destinada a propaganda de radiodifusión.

He aquí otro signo de los tiempos. Hasta ahora los personajes de la literatura eran coronados de laurel para rendirles homenaje. Einstein se negó a hacer películas. Bernard Shaw y Chesterton se prestan a hacerlas. La diferencia no es difícil de establecer.

Cuando dentro de unos cuantos siglos, entre los documentos de la vida inglesa que entonces será pasada, aparezca la película de Bernard Shaw y de Chesterton y trate un inglés de definir las corrientes más destacadas de 1935, dirá:

—Aquella fecha puede definirse diciendo que los protagonistas eran capaces de hacer películas.

Nuestros lectores encontrarán mejorada la calidad del papel empleado para la confección de SOLIDARIDAD OBRERA, durante unos días.

Se trata de consumir la remesa de papel satinado destinada a la edición extraordinaria del Primero de Mayo, que no pudo publicarse.

## FILANTROPIA



Créame, a su hijo le conviene higiene, mucha higiene y ejercicios, muchos ejercicios, cuanto más espirituales mejor.

## EVOLUCION DE LA GUERRA

# De agosto de 1914 a agosto de 1935

28 de julio de 1914: Declaración de guerra entre Austria y Serbia.

Apenas se extinguía el eco de los primeros disparos cruzados entre los dos pueblos beligerantes y ya su repercusión se hacía sentir en el mundo entero, motivando la extensión de la guerra por toda Europa.

De Alemania a Rusia se declaró el primero de agosto. De Alemania a Francia el 3 de agosto. De Alemania a Bélgica el mismo día. Entre Inglaterra y Alemania el 4 de agosto

y el 5 entre Austria Hungría y Rusia.

Todos los grandes Estados de Europa intervienen en la danza macabra. Dos grandes bloques capitalistas rivales habían preparado la guerra desde 1870 a 1914, mas no sabían cómo iniciarla. El pretexto lo cazaron al vuelo: el asesinato del archiduque de Austria. La carnicería dura desde el 28 de julio de 1914 hasta el 11 de noviembre de 1918, fecha en que se firmó el armisticio. Los pro-

letarios del mundo se asesinaron mutuamente en todos los continentes, en tierra, en el mar y en el aire.

La más formidable de las carnicerías conocidas a través de los siglos tocaba a su fin, cuando el imperalismo francés vencedor —siempre dominado por apetito insaciable— provoca dos nuevas masacres en el Marruecos francés, sin que por eso deje de persistir en sus expropiaciones gloriosas en la Indochina, en el África ecuatorial, etc. Durante ese tiempo, y para mantener su hegemonía en Europa y (¡oh ironía!) en contraste con su Tratado de Versalles, como pretexto para realizar su seguridad, Francia mantuvo y reforzaba considerablemente su aparato militar, el más fuerte del mundo.

Alemania, que de acuerdo a lo pactado estaba completamente desarmada en 1927, se niega en absoluto a ser por más tiempo la víctima de los aliados y de los pretendidos pactos de paz que nadie respetaba. Hitler se encarama en el Poder, y la carrera armamentista de Alemania se inicia a gran velocidad.

La Rusia soviética, liberada de los contrarrevolucionarios blancos y europeos, gracias al proletariado armado, cayó enteramente en manos de los leninistas, después que las hordas rojas atacaron, hasta hacerlas desaparecer, las comunas libres y federadas de la Ucrania libertaria. Las fuerzas bolchevistas tomaron incremento y se transformaron en una potencia armada; el aparato militar soviético ha devenido, en lo interior, en un instrumento auxiliar de represión y en lo exterior en un instrumento dócil para ser empleado con fines imperialistas. (Por ejemplo, la agresión contra China, a propósito del camino de hierro del Este chino).

La Gran Bretaña, Japón, Estados Unidos e Italia, que habían participado en la guerra contra los imperios centrales, han cuadruplicado sus armamentos después de 1918.

Fiel a su pasado, la Gran Bretaña se rearma constantemente y se esfuerza por mantener la armonía en todos sus dominios y colonias.

El Japón, que se había ya señalado en la guerra ruso-japonesa, se apoderó de las colonias alemanas del Pacífico en 1914, y no cesa de inquietar actualmente a la Unión de

### Se pide el indulto de dos condenados a muerte

Granada, 7. — Ha producido gran impresión la pena de muerte a que ha sentenced el Tribunal de Urgencia a Manuel Vasco y a Manuel Guerrero, por el delito de robo y asesinato, perpetrado en Motril hace poco.

Se han cursado telegramas pidiendo el indulto.

### Varias detenciones en Torrenueva

Ciudad Real, 7. — La Guardia civil ha detenido en Torrenueva a cinco obreros que al parecer se dedicaban a fijar pasquines clandestinos e la vía pública.

También fué detenido Francisco Osorio Toledano, presidente de la Juventud Socialista de dicha localidad. En su domicilio encontró la policía — dos pistolas y varios cargadores que tenía ocultos.

Repúblicas Socialistas Soviéticas en Extremo Oriente; coloniza el Norte de China y amenaza a Estados Unidos y a su política de supremacía en el Pacífico.

Gracias a que los Estados Unidos están bien equipados industrialmente han creado un ejército ultramoderno. La tierra de la libertad está erizada de cuarteles, a la par que de rascacielos.

Por lo que se refiere a Italia, fué potencia de segundo orden hasta 1914, pero quedó fuera del marco de ese mismo orden con ocasión de los Tratados, pero hoy se le ve representar un papel de primera potencia desde el punto de vista internacional.

Si Italia no tiene la industria moderna y formidable de los Estados Unidos, si se cuenta con los recursos del imperialismo colonial francés, la moderna Roma tiene otra ventaja: cuenta con un dictador.

Todos tienen presentes las provocaciones fascistas en Albania y en la frontera francesa. Actualmente se lanza a fondo contra Abisinia.

Por múltiples razones la situación actual es peor que la del año trece y que la de principios de 1914.

He aquí las diferencias:  
1. La crisis económica general y mundial demanda al capitalismo, de no querer éste ser destruido, que lleve a efecto una sangría providencial.

2. El superávit de armamentos, que tuvo un ritmo lento desde 1870 a 1914, gracias al maquinismo ultramoderno tenemos ahora superávit de armamento y, por añadidura, los gases, la aviación, etc.

3. La clase obrera campesina ¡es, como al iniciarse la guerra de 1914, una fuerza enigmática e influyente! No. El proletariado mundial ha caído bajo, muy bajo.

Las tres cuartas partes de Europa son fascistas. La reacción no tiene miedo por lo que respecta a una ofensiva inmediata, por lo menos en los primeros tiempos de la conflagración.

En los países llamados democráticos, como Inglaterra y Francia, el capitalismo cuenta con la lealtad absoluta de la socialdemocracia, y después del viaje a Moscú del renegado Laval, cuenta aquella democracia francobritánica con la adhesión de la Internacional Comunista y con la U. R. S. S. según la alianza entre Stalin y Laval.

Estamos, pues, en lo cierto, al afirmar que la situación actual es grave y trágica. El incidente italo-abisinio ¿puede ser un nuevo Sarajevo? ¿Será esta guerra colonial preludio de otra mundial?

Tenemos que prevenir. Ya se boquean los dos conglomerados imperialistas. Italia, instrumento de uno de tales conglomerados, amenaza al otro; por otra parte, el Japón ensea los dientes. La intervención de éste inquieta a Rusia y a la Francia de Wendt y Schneider. ¿No está unida a esta última ya Italia?

Luchar contra la guerra es luchar contra la burguesía con vigor acrecentado; es decir, a la burguesía que en ningún caso serviremos a sus finalidades y que, para nosotros, serán buenos todos los medios de mantener la paz y realizar la transformación social.

L. Dufour

(De "Le Combat Syndicaliste").

## LO QUE CUESTA EL ESTADO

### LA DEUDA PUBLICA EN LOS ESTADOS UNIDOS

Un diario de Filadelfia ha publicado una estadística aleccionadora sobre la evolución de la deuda pública en Estados Unidos.

En 1890 se inicia ésta con 75 millones de dólares. En 1912 se había reducido a 45 millones. A consecuencia de la guerra con Inglaterra la deuda se eleva a 127 millones, reduciéndose hasta 96 en 1919. A partir de 1919 la deuda quedó completamente extinguida.

Pero veamos su renacimiento y desarrollo vertiginoso después de la guerra mundial.

En 1919 la deuda llegaba a la cifra astronómica de 25.482.034.419 dólares, o sea, 246,09 por habitante. En 1930 se había reducido a 16.185.308.299 dólares, o sea 131,38 por habitante.

Mientras la población del país se elevó de 100 millones en 1916, a 125 en 1935, o sea, un crecimiento de un 25 por ciento, la deuda pública aumentaba 28 veces en 1935, o sea, 2.700 por ciento.

En otros países la deuda por habitante es elevadísima. En Canadá 251,96 dólares; en Francia, 360; en Australia, 399, y en Inglaterra, 813.

Hay que advertir, sin embargo, que este último país ha estado empleando más de 1.000 millones de dólares anuales en servicios sociales.

Véase a través de este bolón de muestra lo que el Estado representa sobre la economía como factor perturbador.

Con sus deudas y presupuestos gigantescos el Estado ahoga toda actividad. No podrá restablecerse un equilibrio social duradero; no habrá jamás bienestar efectivo, mientras el Estado —no sea eliminado de la vida de relación entre los hombres. Sería interesante conocer en cifras exactas lo que cada habitante del mundo debe pagar diariamente para sostener este formidable aparato.

Llegaríamos sin disquisiciones teóricas, apoyados en los "hechos en frío", como llaman los norteamericanos a las estadísticas demostrativas, a la conclusión de que, económicamente, el Estado resulta más ruinoso para el proletariado que el capitalismo internacional en su conjunto.

MAS SOBRE LA REDUCCION DE LA JORNADA DE TRABAJO

El frío escepticismo de los economistas de feria

Un pretendido economista hace las siguientes objeciones al propósito de reducción de la jornada semanal de trabajo:

1. La ocupación y el paro no son unidades intercambiables; y 2. El coeficiente de capacidad de todos los obreros no es uno y constante.

Con estos argumentos se quiere dar un mentís a la realidad de las soluciones contenidas en la reducción de la jornada a equis horas de trabajo semanal, en lo que se relaciona con el agobiante problema mundial del paro forzoso.

He ahí la argumentación seguida a la fría exposición de los enunciados. No todas las industrias cuentan con el mismo número de obreros en paro forzoso. Ciertas características de las industrias, sus complicaciones técnicas, ponen un muro de contención a la concurrencia de mano de obra no calificada que encuentra mayores facilidades de colocación en otras industrias, donde esta traba no existe. Si la reducción de la jornada de trabajo se impone, como parece ser, con vistas al repartimiento proporcional de los parados por industrias en las que la reducción de la jornada ofrece un margen a la colocación, este margen de colocación, dadas las características de las industrias, será variable en cada uno o en la mayoría de los casos, con porcentaje diverso de obreros en paro.

Supongamos un 16% por 100 de parados al Ramo de Alimentación y un 25 por 100 en el de Construcción. En el primer caso, hallamos una solución del paro, reduciendo la jornada de trabajo a 40 horas semanales; en el caso de la Construcción no bastan las cuarenta horas en las que sólo podría emplearse un 15 por 100 del 25 por 100 que supusimos en paro. Ante esto, se nos presenta un dilema: o rebajar la jornada semanal de trabajo exclusivamente para la Construcción al tipo de 36 horas, con lo que quedaría absorbida la totalidad de este 25 por 100 de obreros en paro, o se remite el excedente 10 por 100 a otras industrias en que la reducción de ocho horas semanales las coloca en situación de demanda.

En el primero de estos casos se patentaría otra vez la desigualdad en el tipo de los horarios; pues, debiendo absorber cada una de las industrias su propio excedente de mano de obra, en unas se trabajarían 40 horas por semana, 36 y aun menos en otras, mientras que en no pocas en que apenas se conoce el paro, no podría ser introducida ninguna modificación al sistema actual de jornada. El otro término del dilema tiene también sus inconvenientes para los sedicentes economistas. Este inconveniente resulta de la competencia técnica del sobrante de obreros especialistas en cuanto se trate de cubrir la insuficiencia también de especialistas en las industrias que les son extrañas.

A esta endeble argumentación, se unen observaciones ingenuas como la de que: "en la adaptación diaria al horario de 40 horas por las fábricas de marcha continua no se encuentra la fracción de 24 horas, como lo son 8 ó 6 horas" (Pedro Gual Villalbí, en "La Vanguardia").

Industrias existen en que algunas de sus especialidades no conocen—por exigencia de la misma industria—la regularidad en lo que se refiere a la observación del llamado decurso dominical. No será preciso sacar a colación el ejemplo de los fogoneros de los hornos de vidrio, trabajadores del mar y multitud de aspectos de los servicios públicos. ¿Puede, en este caso, subordinarse un problema tan grave como el del paro a otro más que inútil frívolo de precisión matemática?

Por lo que respecta a las especialidades; no habíamos convenido que el "standard" cada vez más creciente de la producción simplificaba—salvo en los casos de verdadera aceptación técnica afectante sólo y exclusivamente a la clase proletario-minoritaria—el grado de calificación de los operarios? Hoy no existen operarios que hacen automóviles, casas ni artículos completos. La división del trabajo implica también simplificación del mismo. La calificación se logra con el ejercicio, la práctica y la selección. Pero esta selección puede ser más o menos exigente según las exigencias de otros factores mayormente exigentes. Y entre estos factores se hallan a la cabeza e a todas luces arduo problema del paro forzoso.

Partiendo, pues, de un tipo único de reducción de la jornada semanal de trabajo y dado el diverso porcentaje de parados que arrojan las industrias, no creemos que el problema técnico suscitado por la adopción de los parados excedentes en unas industrias, incorporados en otras en situación de demanda, fuese tan grave problema como el de dejar sin solución—lo que lo sería en el más urgente de los aspectos, el económico—el que pasa

por ser gigantesco del paro obrero, cuestión de vergüenza y de dignidad para quien quiera que sienta esa vergüenza y esa dignidad aletear en lo íntimo de su conciencia y sus sentimientos humanos.

Si el "economista" anteriormente citado cree que el hecho de no existencia de un coeficiente de capacidad técnico-profesional único y constante en todos los obreros, puede ser el obstáculo insuperable para la solución del consabido y transcendental problema, ¿por qué entonces afirma el hecho de la tendencia en los que trabajan, no pretendo de mejorar su posición, de aplicar horas disponibles a trabajos suplementarios correspondientes a otros oficios? ¿No demuestra este hecho una capacidad de adaptación prodigiosa en el hombre, cuando de resolver el problema económico se trata?

Nosotros podríamos señalar muchísimos casos de pluralidad profesional. Eso es, de individuos que se han visto obligados a aprender dos y más oficios bajo presión de la crisis. Esta emigración y adaptación es un hecho constatado en el presente en los ramos de la producción más afectados por la crisis. ¿En qué sentido no es

adaptable el ser humano puesto entre la espada y la pared de sus necesidades y sus instintos más elementales?

Para terminar, afirmamos que las elucubraciones abstractas de ciertos pretendidos economistas corresponden—aun con pretensiones de lo contrario—a los movimientos de ese engranaje lánguido de la Oficina Internacional del Trabajo compuesta por representantes directos de más de sesenta Estados e incapaces—por la cuenta que les trae—de dar solución a un problema que sólo pueden resolver los interesados por la toma de posesión violenta de los medios de producción.

La jornada de las 40 horas semanales, con no ser una solución, como asimismo tampoco la de la jornada de seis horas diarias, no será concedida por los burgueses y socialistas—tras del "Bureau" de Ginebra. Siempre habrá un pretexto, como decíamos y probábamos en otro trabajo, para aplazar y reemplazar las soluciones hasta otorgarlas como "inri" el día de la crucifixión del proletariado. Si es que este no piensa evitar ese ascenso al Gólgota echando mano de la gran palanca de sus tácticas de lucha no reformistas.

COMO SE NOS OTORGA LA RAZON

Los nuevos fenómenos de la civilización industrial

"La Veu de Catalunya" publicaba en una de sus recientes ediciones el siguiente artículo, que traducimos del idioma vernáculo, por la paradoja que representan los atrevidos puntos de vista defendidos, teniendo en cuenta el matiz francamente reaccionario del órgano de Cambó, donde se insertan. Juzguen nuestros lectores por la muestra.

Declamamos días atrás que cuando los primeros barceloneses volaban en los primeros aviones existían todavía en Cataluña gentes que hablaban viajando de Barcelona a Madrid en diligencia, y de Cádiz a Manila en barco de vela, doblando el Cabo de Buena Esperanza.

Este hecho enorme de abolición de la distancia es el que caracteriza a la actual etapa evolutiva de la civilización industrial. Y es paradójico que coincida la abolición de la distancia con la exacerbación del proteccionismo económico que lleva a los países a encerrarse en sus respectivas fronteras, a rodearse de aranceles, a defenderse con contingentes y cuotas y a refugiarse en políticas monetarias a base de una guerra de divisas. Mientras los aviones suprimen las fronteras geográficas, los estrechos y los mares bajo la viva maravilla de sus alas, los pueblos se aíslan económicamente, multiplican y refuerzan las aduanas. Quiere esto decir que la economía industrial y sus instrumentos de cambio, no se hallan aún adaptados a la formidable realidad de la abolición de la distancia.

Es evidente que la guerra económica ha sido siempre en la historia del mundo, tan anecdótica y pasajera como la guerra militar. En cambio, la abolición de la distancia, constituye una conquista permanente de la estirpe humana. Es un nuevo fenómeno en la historia de la civilización, fenómeno desarrollado, en su conjunto, dentro del breve espacio de una generación.

Las crisis económicas, no es, evidentemente, ni una crisis cíclica ni una crisis de crecimiento; es una crisis de adaptación a ese fenómeno nuevo que ha sorprendido la conciencia histórica del linaje, acostumbrado durante siglos a medios de transportes mucho más lentos, los cuales, también durante centurias, se habían adaptado los instrumentos de producción, consumo y cambio.

Pero este hecho es ya definitivo, permanente. Tendrá las evoluciones naturales, los perfeccionamientos y transformaciones necesarios en su dependencia o sustentación dinámica, la adecuación a su eficacia comercial; pero el genio del linaje ya no abandonará su gran conquista, la conquista del aire, que marca un jalón decisivo, una nueva era en la historia del hombre sobre la tierra.

Esta gran conquista influirá radicalmente en las costumbres, en el intercambio, en la vida económica y política de los pueblos y, por ende, en su visión estética. Este es el hecho nuevo, el hecho inevitable al cual deberán adaptarse las economías y las estructuras sociales.

¿Cómo? La observación directa de los hechos no permite todavía asegurar en la forma definitiva de esta adaptación. Pero si tenemos presente la teoría de los centros impulsores y

de las radiaciones periféricas que Prat de la Riva consideraba fenómenos característicos de los renacimiento, podremos intuir la futura evolución de esta novedad. La abolición de la distancia ha coincidido, en las corrientes políticas, con una doble afirmación de las personalidades colectivas y de la solidaridad geográfica humana.

Esta solidaridad cimentada en la base del reconocimiento de las personalidades colectivas es un elemento activo de la organización de la convivencia. Y aunque algunos hechos, por la contradicción aparente que explica aquella teoría, parecen desmentir esta tendencia, no es de dudar que la abolición de la distancia se resolverá en una organización de la convivencia que tenga a la vez como fundamento una solidaridad humana y una afirmación cada vez más vigorosa de las patrias naturales (1), idénticas a ellos mismos, distintas de todas las demás.

La abolición de la distancia, política y económicamente, suprimirá todos los sortilejos, todas las construcciones arbitrarias, todos los aparatos ortopédicos, que hará innecesarios, que fueron creados y subsistieron, en los tiempos pasados, precisamente por la existencia de la distancia.

La crisis económica y la crisis política, en lo que tienen de fenómenos sociales, no representan, pues—hay que repetirlo—ni una crisis cíclica ni una crisis de crecimiento, ni una crisis de Estado (2), sino una crisis de adaptación al hecho nuevo de la abolición de la distancia.

La sociedad, como la Naturaleza, tiende al equilibrio, le busca instintivamente y acaba siempre por encontrarlo.

Joaquín Peñicosa

(1) El concepto de "patria natural" puede muy bien traducirse por el de "rasgo natural étnico-geográfico" opuesto al concepto artificial de patria que constituye el funesto "aparato ortopédico" mencionado por el autor.

(2) "Crisis del Estado" si; de éste emanan las fronteras, el proteccionismo, los aranceles, la guerra económica, financiera, militarista, traba que son la abolición de la distancia, factor de sociabilidad y liberación entre los hombres.

(Notas de la Redacción)

Sindicato Nacional del Transporte Marítimo

A LAS SECCIONES Y ORGANIZACION EN GENERAL

Comunicamos por la presente nota, que la acusación que pesaba sobre el compañero Servando Blanco, de la Sección Marítima de Valencia, ha sido retirada en reunión celebrada al efecto, ante la Federación Local de Valencia.

Por tanto, queda reivindicado dicho compañero y rogamos a todos los compañeros, den por terminado este incidente en bien de la organización y del compañero citado.

El Comité

EL IDEAL DE LA LIBERTAD ES EL NORTE DE LA EVOLUCION HUMANA

Afirmar por todos los ámbitos que la libertad es buena, que todos debemos disfrutarla. Son razones propagadas por muchos, pero pocas las que con ellas hacen una consecuencia perenne y de horizontes ilimitados.

De la libertad, hasta la fecha sólo hemos tenido el esquema alfabético para proteger a gentes mercantilistas, o al verbo lírico de los poetas al servicio de la mentira. Dificilmente podemos apreciar figuras idealistas, románticas de la libertad, que no hayan hecho caso de elementos mediatizadores, muy susceptibles de terciarse en la época presente.

¿Es que no tiene ningún valor el hombre idealista, el hombre libertario? Todos se lo reconocen, siendo envidiado por los que llevan una vida de vegetación lamentable, pero que, como los locos, tienen algún momento de lucidez. Lo que sucede es que la libertad, que actualmente hallase en su fase de potencia infantil, no ha encontrado fieles protectores, figuras idealistas que la hagan respetar.

Pero no sucederá siempre así. Pasó la fase embrionaria, como también pasará la infancia. Y el ideal de la libertad alcanzará la posibilidad de hacerse respetar, porque la humanidad será más culta, más consciente, más humana. El idealista libertario ha de procurar ser un hombre culto; donde impera la incultura y la inconsciencia, no hay ni habrá posibilidad de libertad.

¿Verdad que habéis oído hablar a distintas personas, a distintas escuelas filosóficas y religiosas de la libertad? ¿Quién ha sido el más afortunado intérprete de vuestros sentimientos y el que os ha dado margen para desenvolveros con arreglo a los mismos? Se comprende que a todo se responda negativamente, debido a que la interpretación de todos los núcleos propagadores de la libertad no lo han ejercitado con arreglo a su sentir. Sin embargo, no hay motivos para desconfiar de que el ideal de la libertad

Afirmando la vida de la C. N. T.

¿No habéis visto nunca esos maderos que en medio de las olas, juguete de ellas, aparecen y se ocultan, y vuelven a aparecer? Si, los habéis visto y en seguida se os ocurre que esos maderos están allí como entre extraños, siempre zarzandados, siempre a disposición de las olas para meterlos a la luz o sepultarlos en la clandestinidad, pero aunque veis que en esto de su conciencia en estar a la superficie no tiene voluntad propia, sin embargo observáis que a pesar de ser tan zarzandado y maltratado por ellas, éste de nuevo vuelve a salir a flote, subiendo con una de esas encrespadas olas a lo más alto. Pues bien, parecido a este madero es el organismo confederal.

El vivir a pesar de las oleadas adversas es lo que tiene la C. N. T., como el madero.

Eliseo Remolar

La moralidad en las playas

Un articulista de "La Voz de Aragón", nos proporciona este ejemplo de moral playera que esperamos sea imitado por los pecaminosos bañistas barceloneses.

"El sol deslumbrante del Adriático, el ambiente excentricamente fotogénico, exigen colores absurdos, tonalidades vibrantes. Piden la estilización de la silueta y la exageración de las actitudes. Durante todo el día la playa es un perfecto desafío de indumentarias milagrosas. La princesa de P... viste un fastuoso pijama adornado con esas rosas chinas que crea Brunelleschi. La condesa C... cubre su "deshabillé" naranja con un amplio abrigo de encaje negro. Mis C... K... sirena de 1930, nada con un "jersey" de punto metálico y un pantalón de raso. El barón H... B... ostenta un "caftán" blanco, realizado por bordados persas, mientras que mister M... G... ha concentrado todos los adornos imaginables sobre las mangas de su "saftari" sudanés. Un banquero yanqui, artísticamente envuelto en una toga romana de "zenana", dicta unas cartas urgentes a su mecanógrafa, que luce un pijama verde con bordados de plata. La célebre cantante J... H..., envuelta en las gasas rosas de su "negligé", acaricia sus galgos rusos; M... D... la bella estrella mundial, ostenta un kimono japonés legítimo... Y como si ya no bastara con la extravagancia de estas "toilettes", vemos fulgurar sobre ellas la más rica colección de joyas auténticas que cabe imaginar. La princesa de L... se sumerge en el mar, replanteando de esmeraldas y turquesas, y los brillantes de Mrs. F... rivalizan con las plateadas calpica-duras de las olas..."

no pueda ser la brújula de todo lo humano.

Por lo no séis exclusivamente en la cultura intelectual para llegar a ser idealistas libertarios. No es lo más interesante llevar la inteligencia al unisono con los modernos obsequios de la ciencia, ya que con frecuencia ésta se aparta de toda noción bienhechora. Hay que cultivar y equilibrar todo lo que en el cuerpo humano y social sea indispensable e primordial a la formación del ideal libertario; y si interesante es que el hombre se instruya y desplace de su mente los errores que han sido patrimonio de todas las religiones, todavía lo es más que procure cultivar sus sentimientos, base fundamental para la formación de hombres con ideas de solidaridad.

Porque no creamos o seamos librepensadores, anarquistas o republicanos, no cometamos la torpeza de estimar que sólo nosotros tenemos ideas. Los humanos todos tenemos ideas, pero los hay que las tienen muy malas. Así como los anarquistas concebimos la vida humana bajo el prisma del ideal solidario y bondadoso, también hay quien lo concibe bajo el prisma de la rapiña, del asesinato, de la maldad.

¿Por qué ideal optáis? ¿Cuál estimáis que puede ser el más apropiado para que el ser humano alcance un alto grado de satisfacción y alegría en este cortísimo trayecto que llamamos vida? Si optamos por el ideal de la libertad, empeñándonos en vivirlo, propagarlo y defenderlo, tendremos como resultado una humanidad idealista, bienhechora, romántica, empujadora de bellos sueños y de elevadas inspiraciones; si optáis por el ideal de la rapiña, daréis margen al renacimiento del hombre primitivo, cargado de insolencias y de instintos atroces, espantando a todas luces el dolor y la miseria, haciendo que en la mente de todo humano germinen apatencias de ilimitada ferocidad.

No; aunque todavía queden núcleos

uniformados que fingiendo altivos pretenden presentar como único casuce el ideal ultimamente señalado, afirmamos que éste no es la encarnación social que el hombre está llamado a vivir ni la que más le conviene. El hombre, aun entre la zozobra y las muchas dificultades que el presente convivir implica, ha podido avanzar enormemente en el campo de la ciencia, conquistar elementos de utilidad social capaces de transformar la tierra y la humanidad en paraíso bienhechor.

¿Por qué no se ha hecho esta transformación? Equivocadamente, la preocupación de los humanos ha sido muy otra. Así como en todos tiempos y en todas partes existió la escuela del guerrero, del político, del hechicero, nunca la escuela de la libertad pudo formarse ni tener defensores desinteresados. No basta reconocer y admirar a Sócrates, a Servet, a Reclus, a Bakunin, etc., etc.; estos sólo fueron genios aislados o de escasa repercusión colectiva, contribuyendo solamente a dejar sentados los cimientos de la escuela del ideal de la libertad.

Nos toca a nosotros continuar la obra, hacerla extensiva, enaltecerla. Hay que ir a la idealización de la multitud, a despertarla de su lamentable letargo, para que en su espíritu palpiten las más fraternales emociones, para que su cerebro sea capaz de tener sueños de sublimidad y armonía, para que los humanos podamos formar y vivir en la tierra el reino de la dicha.

Tenemos formado ya el embrión del ideal libertario. Seamos cautos para darle crédito y prosperidad, no permitiendo dejarlo a merced de ningún falso redentor. Si raros han sido las figuras propuloras de este bello ideal, sobre sus escombros y en la cultura que ellas nos han proporcionado nos apoyamos para su triunfo. Continúemos la obra, pues, sin esperar otra gratificación que el placer de ser útiles a la humanidad.

Severino Campos

Los obreros de la Brigada Municipal de Tarrasa, al pueblo en general

No está en nuestro ánimo el beneficiar o perjudicar a ningún sector político al dirigirnos con estas modestas palabras a la sensata opinión pública de esta industriosa población. Sólo nos mueve a coger la pluma nuestra dignidad de seres humanos, zarzandados por el Ayuntamiento de Tarrasa durante mucho tiempo, de la cual queremos hoy poner en antecedentes al pueblo tarrasense para que juzgue si nos asiste o no la razón.

Algún tiempo después de instaurado el nuevo régimen y por conducto del Sindicato del Ramo de Construcción de Tarrasa, presentamos unas bases al Ayuntamiento para su aprobación, caladas en las que dicho Sindicato había presentado a la patronal de la Construcción. A consecuencia de no ser aceptadas, fuimos a la huelga, y tras algunas entrevistas con el alcalde, se reconoció formalmente nuestras bases y se nos prometió disfrutar de las mismas mejoras que los demás obreros de la Construcción a partir del próximo presupuesto. Confiamos en las palabras de aquellos "sinceros republicanos" y llenos de optimismo porque habíamos logrado que se nos atendiese en nuestras lógicas demandas, nos reintegramos al trabajo. Mas pronto se desvanecieron nuestras esperanzas, al ver que nada se nos decía una vez hecho el nuevo presupuesto. Sin embargo, vimos con extrañeza que algunos de la Comisión se escabullían para encharcarse en mejores puestos.

Ante nuestra reclamación, se nos aumentó el salario en 25 céntimos a los que tirábamos de pico y pala, mientras hacía tiempo que los demás peones de Tarrasa cobraban 8'50 pesetas.

El día 10 de junio de 1934, se firmaron nuevas bases de trabajo en la provincia de Barcelona entre los obreros del Ramo de Construcción y la patronal. Luego se pusieron en vigor en Tarrasa por todos los patronos, menos por el Ayuntamiento, trabajando las 44 horas semanales con un salario de 57 pesetas los peones y 74 los albañiles, menos nosotros, que sólo se nos concedió las 44 horas y se nos volvió a prometer aumento de salario para el nuevo presupuesto. Otra vez creímos lo que aquellos concejales obreros y republicanos nos decían, por considerar que harían más honor a la verdad que los anteriores. Cansados de esperar inútilmente, se producen los hechos de octubre, y nosotros sin ser aumentados todavía.

Al nombrarse alcalde interino nos presentamos una comisión de obreros a hacerle nuestras justas reclamaciones. La respuesta fue tan optimista, que se nos ofreció un salario de diez o doce pesetas para cuando gobernaran los radicales, reconociendo que en realidad no era posible que pudiéramos vivir con un jornal de 8 pesetas. Pero, teníamos que esperar

a que se nombrase la Comisión gestora.

Nombrada esta Comisión, tuvimos dos entrevistas con su presidente, sin resultado alguno, a pesar de reconocernos que nos asistía la razón.

Concretando, diremos que mientras los peones de Construcción están cobrando un salario de 9'50 pesetas, nosotros seguimos cobrando 8 pesetas a pesar de las muchas gestiones que durante cerca de cinco años venimos realizando para que se nos aumente, y de las mil promesas que durante este tiempo se nos han venido haciendo por parte de las autoridades tarrasenses, que dicen desear una España fuerte, rica, sin obreros parados y sin miseria en los hogares proletarios.

¿Cruéis, ciudadanos de Tarrasa, que es justo lo que con nosotros hace el Ayuntamiento? ¿Habrá acaso algún concejal capaz de sostener a su familia con las 45 pesetas semanales que a nosotros nos dan a cambio de extenuarnos con la pala y el pico durante toda la semana? ¿O es que los artículos de primera necesidad no han aumentado para todos igual en los últimos cinco años?

¿Pueblo de Tarrasa! Ciudadanos todos! ¿En vuestra ayuda confiamos! Os saludamos todos.

La Brigada Municipal de Tarrasa.

¿Para qué autoridades?

Un caso de justicia

El Sindicato de la Construcción de Barcelona, tiene una sucursal en la barriada de Sarriá, en la calle Bonapartista, 29 y 31. Este local halláase clausurado.

Los propietarios del susodicho inmueble lo pusieron en venta, siendo adquirido por los patronos constructores de obras, Campañá y Daniel.

Estos patronos, aprovechando las facilidades en las construcciones, exentas de tributos, se pusieron al habla con los dirigentes del Sindicato, al efecto de evacuar las dependencias que ocupan.

Las autoridades competentes nada hacen, ni nada resuelven, a fin de levantar la clausura que pesa sobre aquellos locales. Y no va a dar el caso paradójico que el Juzgado intente el desahucio a inquilinos que están conformes en abandonar el local que habitan, y que las autoridades prohíben a los que compraron el inmueble tomen posesión de él para edificar y resolver la crisis de trabajo que afecta a los obreros de la barriada de Sarriá.

¿Quiénes están interesados en que no tomen posesión del edificio los compradores? ¿A qué decir "que aquel local tiene que estar clausurado"? Señor alcalde-gobernador, ¿quién pone fin a estas anomalías?

La Comisión de Barriada de Sarriá

DE PEDRO KROPOTKIN

# Un certero comentario sobre la revolución rusa

Poco antes de su muerte, en Dimitroff, su pueblo natal, Kropotkin emitió los siguientes juicios sobre la revolución rusa, que hoy, bastantes años después, continúan siendo de viva actualidad. Inclínate sobre la vorágine inmensa que entonces representaba Rusia, en plena convulsión y amenazada por la intervención extranjera, Kropotkin pudo apreciar como pocos el vasto fenómeno y penetrar en el íntimo de su mecanismo. Sus reflexiones pueden ser utilizadas por los revolucionarios de todos los países.

"La revolución que estamos pasando es la suma total, no de los esfuerzos de individuos separados, sino un fenómeno natural, independiente de la voluntad humana, un fenómeno natural semejante al tifón que súbitamente se levanta en las costas del Asia Oriental.

Millares de causas, entre las cuales la obra de individuos aislados y hasta de partidos enteros sólo han sido un grano de arena, uno de los minúsculos torbellinos locales, han contribuido a formar ese gran fenómeno natural, la gran catástrofe que renoverá, o destruirá, o quizás ambas cosas a la vez.

Todos nosotros, y yo en el número, hemos preparado este gran cambio inevitable. Pero también lo prepararon las anteriores revoluciones de 1789, 1848-1871; los escritos de los jacobinos, socialistas y radicales; las realizaciones de la ciencia, de la industria, del arte, etc., etc. En una palabra, millones de causas naturales han contribuido, como millones de movimientos de partículas de aire o de agua causan la tempestad súbita que sumerge centenares de barcos y destruye miles de casas, como millones de sacudidas mínimas y movimientos preparatorios de partículas separadas producen el terremoto. En general, la gente no ve los sucesos concretamente; piensan más en palabras que en imágenes definidas, y no tienen la menor idea de lo que es una revolución, de esas infinitas causas y concausas que le han dado forma, y así se inclinan a exagerar la importancia en el desarrollo de la revolución de su personalidad y de la actitud que "ellos", o sus amigos y correligionarios, adoptarán en el tremendo cataclismo. Y desde luego son absolutamente incapaces de comprender lo impetuoso que es todo individuo, por grande que sea su inteligencia o su experiencia, en esta tromba de infinitas fuerzas que ha puesto en movimiento el terremoto.

No comprenden que una vez el gran fenómeno natural se ha desencadenado, los individuos quedan incapacitados para ejercer la menor influencia sobre el curso de los acontecimientos. Un partido aun puede quizás hacer algo, mucho menos de lo que generalmente se cree, pero siquiera sobre la superficie de las olas que se acercan puede su influencia notarse levemente. Pero congregaciones reducidas que no forman una gran masa, son completamente impotentes; toda su fuerza se reduce a cero.

Imaginad una ola alta como una

casca, que va a romper sobre la playa, e imaginad a un hombre intentando hacerle frente con su bastón, o aun con su bote. Pues vuestra fuerza no es mayor. Aguantar el ciclón mientras se pueda es lo único posible.

Esta es la posición en que yo, un anarquista, me encuentro. Pero también otros partidos mucho más numerosos se encuentran hoy en Rusia en situación análoga.

Y aun diré más: el mismo partido que gobierna se encuentra en igual posición. Actualmente ya no gobierna, se deja arrastrar por la corriente que ayudó a crear, pero que es ahora mil veces más fuerte que el partido mismo.

Había un dique, que contenía una gran masa de agua. Todos trabaja-

mos en minar ese dique. Y yo hice mi parte.

Unos soñaban guiar las aguas al estrecho canal donde aguardaban sus propios molinos. Otros esperaron abrir un nuevo cauce con ayuda de la corriente. Ahora ya se precipitan las aguas, no hacia los molinos, que han arrastrado, ni tampoco hacia el cauce que les habíamos señalado, porque la riada "no" se ha producido como resultado de nuestros esfuerzos, sino como resultado de una masa de razones mucho mayores que permitieron a las aguas romper el dique.

Y ahora la cuestión es: ¿Qué se debe hacer? ¿Reparar el dique? Absurdo.

Es demasiado tarde. ¿Abrir un nuevo cauce a la corrien-

te? Imposible. Ya le preparamos un canal, el que creíamos mejor, y resultó superficial e insuficiente. Cuando vinieron las aguas no corrieron por él. Se precipitaron por otro camino, rompiéndolo todo al paso.

¿Qué debe, pues, hacerse?

Nos encontramos en medio de una revolución que no ha avanzado por los caminos que le habíamos abierto, pero que no tuvimos tiempo de abrir suficientemente... ¿Qué puede hacerse ahora?

¿Oponerse a la revolución? ¡Absurdo!

Es demasiado tarde. La revolución seguirá su camino en dirección de la menor resistencia, sin prestar la más mínima atención a nuestros esfuerzos.

En el momento actual la Revolución Rusa se encuentra en la siguiente posición: está cometiendo horrores; está arruinando el país entero; en su furiosa demencia está aniquilando vidas preciosas, destruyendo sin mirar lo que destruye, ni saber adónde va. Claro que por eso, se dirá, es una revolución y no un progreso pacífico.

Y mientras esta fuerza no se gaste por sí misma, como tiene que gastar-

se, nada podremos hacer para encauzarla.

Pero, ¿y entonces?

Entonces... "inevitablemente, vendrá una reacción". Tal es la ley de la Historia. Y es fácil comprender "por qué no puede ser de otra manera".

La gente se figura que podemos modificar la forma de desarrollo de una revolución. Dicción pueril. Una revolución es una fuerza cuyo crecimiento no puede ser modificado.

Y una reacción es absolutamente inevitable; lo mismo que una depresión sigue a la ola en el agua; lo mismo que la debilidad sucede en el ser humano a todo período de actividad febril.

Por consiguiente, lo único que podemos hacer es aplicar nuestra energía a disminuir el furor y la fuerza de la reacción venidera.

Pero, ¿en qué pueden consistir nuestros esfuerzos?

¿En modificar las pasiones, tanto en un bando como en otro? ¿Y quién nos escuchará? Aunque existiesen diplomáticos capaces de desempeñar el papel, el momento de su debut aún no ha llegado; ninguno de los dos bandos está todavía dispuesto a hacerles caso.

No veo más que una cosa: si reuniendo gentes "de uno y otro bando que sean capaces de emprender una obra constructiva después que la revolución haya gastado su fuerza". Nosotros, los anarquistas, debemos, por nuestra parte, reunir un grupo de trabajadores anarquistas heartón, abnegados y "que no estén devorados por el orgullo".

Y si yo fuese más joven y pudiese hablar con centenares de personas "de la manera" que es preciso hablar si se quiere reunir hombres para trabajar en común...

## Nuestro ideal es invicto

A pesar de la espantosa tormenta con que nos obsecúan los elementos "atmosféricos" a través de los episodios que enriquecen la historia de los pueblos y el ímpetu creador del sentimiento humano, el pensamiento libertario, pabellón de libertad y justicia, no ha sido derrotado ni ha sido eliminado por las olas furiosas de esa formidable tempestad que azota cruelmente a los pueblos. Naturalmente, tanto en el orden personal como en el aspecto dudoso que ofrece el "firmamento", no podemos vaticinar sobre el destino de los intereses colectivos; pero en cambio podemos afirmar que después de todos los cataclismos humanos y "celestes", el más virtuoso y perfecto de los ideales iluminará a los espíritus con sus destellos de amor y fraternidad.

Las presentes notas "meteorológicas" que nos orientan del curso accidentado de los días, son alarmante y anuncian el advenimiento de nuevos conflictos y de espantosas batallas. En los futuros choques de raza e ideología, será obligado por la propia ley humana a intervenir personalmente si no queremos ser pasto de las llamas gigantescas que por doquier empiezan a producirse.

No hemos de acousar a débiles ni a perezosos; el único responsable es el peligroso momento que atraviesa la historia, momento influenciado por el siniestro avanzar de negros nubarrones, consecuencia cierta del desequilibrio espiritual de las civilizaciones, que a pesar de su elevada moralidad y de su reconocida habilidad, se hallan sometidas al dictado del odio y de la ignorancia.

La aparición de esa perfecta organización proletaria que hoy es solamente una imaginación, será el resultado del esfuerzo y la capacidad de los pueblos que comprendieron unánimemente el valor de un ideal. Vicente Turán.

## LA SITUACION DEL MUNDO

# MAREMAGNUM INTERNACIONAL

por GASTON LEVAL

Quien observa atentamente la evolución de la política internacional del momento, la de ayer, la de los siglos pasados, se admira de la facilidad con que se hacen y deshacen las alianzas guerreras, y cómo, al mismo tiempo, se desplaza la simpatía o la antipatía de los pueblos, dóciles instrumentos de sus causas dominantes políticas, económicas y religiosas, siempre dispuestos a marchar contra algún nuevo "enemigo hereditario".

Señaláramos, antes de abordar esta doble evolución, que hay siempre "enemigos hereditarios" a voluntad, especialmente en las naciones de Europa, que son hoy las mayores causas de conflictos armados. No existe un solo país que no haya luchado una o varias veces con cada uno de sus vecinos, que no haya sido su rival en alguna ocasión, como no hay un país que del pasado no pueda exhumar glorias militares o esplendor de civilización. Es, pues, fácil, según el tono que conviene adoptar, encontrar argumentos para convencer a las poblaciones, cuidadosamente sumidas en la ignorancia de la verdad integral, y que tan poco hacen para salir de ella.

En estos momentos, Mussolini e Hitler han celebrado negociaciones más o menos clandestinas, más o menos abiertas, para formar un bloque aliado. ¿Es sincero este acercamiento? Tan sincero como todos los acercamientos internacionales. En efecto, hace apenas cinco meses que el primero reclamaba a Francia e Inglaterra la inmediata invasión de Alemania para impedir su rearme. Igualmente la Prensa italiana crítica furiosamente a Inglaterra por su posición a la campaña de Abisinia. El enemigo de hace dos meses se está convirtiendo en aliado; el aliado de la misma época se está convirtiendo en enemigo. Y así como la Prensa italiana abundaba en ataques documentados para demostrar la tradicional perfidia alemana, abunda hoy en ataques documentados para demostrar la tradicional perfidia británica.

Sin embargo, apenas salimos de la famosa conferencia de Stresa, donde, según sus participantes, Francia, Italia e Inglaterra se habían puesto de acuerdo contra el rearme de Alemania y para asegurar la paz europea.

Aunque asegurada esa paz, las naciones "amigas" continuaron aumentando sus armamentos, si bien los que tenían sobraban para hacer frente al ejército alemán más perfecto. ¿Para qué esa actividad... pacifista? Las cosas son un poco más complejas de lo que la gente crédula piensa al leer los periódicos, empeñados en engañarla. El pacto de dos o más naciones no es nunca, en el orden autoritario y capitalista, otra cosa que una tregua entre enemigos momentáneamente interesados en explotar recíprocamente su fuerza contra un tercer enemigo.

Así tenemos las relaciones entre Italia y Francia. Hace un mes aproximadamente que Mussolini y Laval se pusieron de acuerdo sobre planes internacionales también destinados a asegurar... la paz. Cantáronse loas, hicieron discursos, brindáronse regalos. La Francia republicana y democrática sonrió al dictador. Y el precio de ese acuerdo fué el libre campo de acción de Italia en Abisinia por un lado, el reconocimiento del predominio francés en buena parte de Europa central por otro.

Esta nueva amistad había sido precedida por una temporada de endechas y ritornellos que podían engañar a los que no siguen paso a paso los pormenores de esa infame comedia de la política internacional. El acuerdo dura aún entre las dos "hermanas latinas". Pero en ningún momento cesó la rivalidad armamentista, y esto nos muestra más y más exactamente la

verdad que los pactos, los ritornellos y las endechas de amor. En ningún momento Francia dejó de contar, para el tonelaje de su armada, con el total de la armada de Italia y Alemania reunidas; en ningún momento dejó Italia de querer equiparar su flota de guerra a la de Francia.

Esa amistad reciente había sido precedida por una hostilidad abierta de muchos años, hostilidad que dió lugar hasta a movilizaciones apenas clandestinas. El fascismo reclamaba a gritos la devolución de Niza, Córcega y Saboya. Su Prensa hizo una campaña antifrancesa frenética. Y la Prensa reaccionaria francesa contestaba en forma menos ruda, pero idéntica.

En estos momentos, la reconciliación está enclenque. Han empezado de nuevo los roces. No hay todavía choques, porque hasta a Italia la ruptura con Inglaterra por el momento. Pero es el caso que Francia, después de haber dejado las manos libres a Italia sobre la cuestión de Abisinia — como si fuera suya — se opone solapadamente a la campaña italiana. Y con la de Inglaterra, la oposición francesa puede traducirse en un armamento clandestino de los abisinios que, tal vez, lograrán así derrotar a las tropas italianas, o hacerles pagar tan caro su victoria, que el régimen fascista, mucho más carcomido de lo que se supone, podría derrumbarse.

¿A qué será debido este brusco viraje? Daremos la explicación. No se trata de regímenes democráticos contra regímenes dictatoriales. Los gulsos internacionales se hacen con otras sañas. Después de haberse puesto de acuerdo sobre el predominio francés en el centro europeo, e italiano en Abisinia, Mussolini empezó, "en virtud de los acuerdos de Stresa", que dejaban a Austria en la misma situación de miseria terrible y humillación, a maniobrar para asegurar en ese país el triunfo de un fascismo que le respondía íntegramente. Lo mismo hizo con Hungría. Italia patrocina hoy el rearme de esas naciones, pero ese rearme tiene por objeto asegurar el triunfo de una fuerza militar capaz de implantar un régimen al estilo mussoliniano.

Es una violación del acuerdo, si no escrito, formal, hecho con Francia. Este país contesta saboteando la conquista de Abisinia.

De modo que, en poco tiempo, el pueblo italiano ha visto en el pueblo francés a un enemigo hereditario ladrón de tierras italianas, a un amigo que apoya el engrandecimiento de la patria italiana, y ahora a un entrometido que obstaculiza por todos los medios, como tanto lo hizo sobre la cuestión de Tánger, el desarrollo de Italia.

En dos años, los franceses han sido para los italianos, y los italianos para los franceses, enemigos implacables, amigos leales, y vuelven a ser nuevamente enemigos. Estos dos pueblos, según los vaivenes de sus Gobiernos y la predica de su Prensa, han estado y están permanentemente dispuestos a abrazarse o a degollarse, con el mismo candor, la misma buena fe, la misma imbecilidad.

Asimismo, Alemania e Italia, después de haberse atacado fieramente en sus respectivas Prensas, en la propaganda oficial de los Gobiernos y sus agentes de toda laya; después de que la segunda haya monopolizado contra la primera, exigiendo la guerra a sus "amigos" Francia e Inglaterra; después de que Mussolini declarara hace un mes que sólo de un modo se podría tratar con Alemania: "el hacha", se están reconciliando contra Inglaterra y Francia. Alemanas e italianos eran ayer enemigos acérrimos. Si las conversaciones diplomáticas actuales dan fruto, serán mañana hermanos tradicionales.

(Continuará)

## BARCELONA-VALENCIA (GANDÍA)

en el vapor VIRGEN DE ÁFRICA. Saldrá todos los martes, a las doce en punto de la mañana. Precio del pasaje: 750 pts. Para pasajes y encargos: MARITIMA, Sucesora de F. García Seguí, S. A., Paseo Colón, 9 y Plata, núm. 4. Teléfono 15887. CASTELLÓN DE LA PLANA A BARCELONA.—Salida de Castellón todos los jueves, a las cuatro de la tarde. Precio del pasaje: 5 pesetas.

## Folleton de SOLIDARIDAD OBRERA

NUMERO 2

7 AGOSTO 1935

# VIDA DE MARIA SPIRIDONOVA

por I. STEINBERG

Fiel a este sentido tan humano y ajeno a todos los partidismos nos da Steinberg la vida de María Spiridonova; no como un reflejo literario de canon, sino como un destello vital.

Y consignados los antecedentes de rigor, leed la vida de la heroína revolucionaria que nos presenta Steinberg en edición inglesa de Methuen, fechada en este mismo año de 1935. Hay una porción de prejuicios todavía circulantes acerca de la literatura rusa, que no deja a veces de tener un excedente de inventiva; pero eso es cuando expone lo contrario de lo que nos expone Steinberg, fiel a los hechos ante todo.

María Spiridonova, nació el año 1885, creciendo en aquella atmósfera caldeada y turbulenta que envolvió a Rusia en los años anteriores al violento estallido de 1905.

El estado de conciencia de todas aquellas gentes que iniciaron su juventud en años tan aciagos, ha sido descrito magistralmente por Turguenieff en sus novelas "Tierra virgen", "Sobre Eva" y "Padres e hijos". En estas obras aparece la palabra "nihilismo" por primera vez, pudiendo decir que nació con ellas.

Hay que tener en cuenta, no obstante, que la versión original que se da al término "nihilismo" no tiene significación propia de agresión, de asesinato político; implica más bien una negativa personal a seguir, a aceptar los convencionalismos corrientes de la vida llamada civilizada, con sus saludos y reuniones sociales, con el obligado uso de trajes a la última moda, empleando una tesitura y unos modales conducentes al hecho de que la mitad del pueblo mire con indiferencia, cuando no con hostilidad, a la otra mitad. El objeto que se proponían los "nihilistas" era atender a las realidades y proclamar la verdad que se posee desnuda de toda gala; afirmar la verdad por cruel y dura que sea, sin fingimiento ni oropel. Por "nihilismo" puede entenderse más que eliminación de personas, más que agresión violenta contra éstas, lo que constituye el hábito de los gitanos refractarios a reconocer y acatar hábitos y costumbres sociales a los que contrarían y desafían cuando se trata de restringir o limitar en algo, siquiera sea en mínima parte, la libertad personal.

Mientras la rebelión fué meramente social, bien poco pudo decirse de ella. En mi primera visita a Rusia —era el año 1905— ya advertí una cierta libertad en la vida social, un comportamiento más sugestivo, más agradable que en nuestro país.

Aquello me hizo recordar las palabras de una mujer francesa al ser preguntada sobre el lugar en que había conocido la libertad, ya que siempre estaba hablando de ella. La fémina francesa respondió que sólo había conocido la libertad en la Bastilla.

Se refería, naturalmente, a la libertad política, que había operado un cambio radical respecto a la anterior situación, tan angustiada y hermética. No había en realidad libertad política, y al cabo de ochenta años después de la militarada decembrista, la revolución azotó al mundo, de tiempo en tiempo, con fragor de terremoto.

A través del siglo el hilo de las conmociones lo llevaba, en la palabra y en el hecho, la "inteligencia" que no era por entero lo que nosotros atribuimos a los intelectuales, porque comprendía a la totalidad del pueblo que pensaba, a la misma masa que tenía el anhelo de educarse y era capaz de simpatizar con las clases trabajadoras iletradas.

Formaban aquella inteligencia muchos clubs y círculos, siendo el más destacado el de Tchajkovsky, que subsistía en los albores del 70 y ostentaba en su censo nombres que se han hecho populares en el mundo, tales como los de Pedro Kropotkin, Volkovsky, Tcherkesov, Stepaniak, Catalina Breshkooskaya, la "abuela de la revolución", que ha vivido lo suficiente para recoger los frutos (aunque lamentando los procedimientos), Vera Figuer, y, como es lógico, el mismo Nicholas Tchajkovsky, que vivió hasta hace poco, y Sofia Perovskaya.

Escribe Pedro Kropotkin en sus Memorias: "Pertenece a una familia de hembras y varones íntimamente unidos por una finalidad, por un objetivo común. Eran tan ampliamente humanos y delicados en sus mutuas relaciones, que no puedo menos de sentir añoranza, y mi placer máximo consistía en ponerme en contacto con los miembros de aquel círculo, aunque fuera temporalmente. Los que no tienen experiencia de lo que es agitación política, no pueden apreciar lo que digo en todo su valor."

Nosotros sí que apreciamos todo eso; apreciamos también, ya que no podemos imitarlo, el celo que indujo a aquel pequeño círculo a estudiar la literatura clandestina que llegaba de Inglaterra y Alemania. Eran obras de Mill (sobre la libertad), obras de Marx, como "El Capital", otras de Bakunin y los escritos de Tolstoy.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACION TELEGRAFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

A LA HORA DE CERRAR

MAGNIFICA PERSPECTIVA!

Los mayores desastres son proferidos sin el menor recato. Si que es un programita el que leímos ayer en "La Humanitat". Si los trabajadores que leen el órgano oficioso de la "Esquerra" han percibido su alcance y su significación, no admite duda que sentirán los encantos irresistibles de la moderna democracia.

Son cosas de aquellas que vuelven turulato al más ecuaníme. Admira el singular donaire con que se exhiben ciertos tratos viejos, anacrónicos, enterrados bajo el polvo de la Historia. Y más aún la arrogante insuficiencia con que los rabadanes se atreven a presentarlos al desnudo, es decir, sin tomarse ni siquiera la molestia de barnizarlos más o menos. Pero, al mismo tiempo que admira, por la cantidad enorme de audacia que ello revela, es forzoso que cause dolor. Porque indica la certeza de que los seguidores son tan incondicionales que lo aceptan todo sin examen previo.

Pero dejemos la palabra a "La Humanitat". Después de afirmar que en democracia no puede haber confusión ni indisciplina, dice que "si un partido tiene un organismo dirigente, ha de tener también todos los resortes del mando, en forma que NO PUEDA HABER NI INICIATIVA PARTICULAR, ni declaración personal..."

Y añade más abajo, como para remachar el clavo que al hundirse en la entraña de las autonomías individuales las anula y las destroza por completo: "...Esta realidad impone deberes nuevos, disciplinas más duras, consignas más tajantes... Normas inflexibles en la energía de conducir; normas inflexibles en la necesidad de acatar las consignas..."

Y todo ello sin análisis. Ciegamente. Automáticamente. Y al unsono. Marcando el paso. Todo lo que se necesita para atraer a los enamorados de la vida convencional. ¿Que es lo que hay que pensar de ese "programa"? ¿Es la sinceridad lo que campea en esas palabras? ¿Las dicta la inconsciencia? ¿Las impone una megalomanía desbordante? No se sabe a punto fijo. Es posible que de todo haya un poco en la vida del señor. En todo caso, una democracia en que no puede haber iniciativa particular, es un "bijou". Constituye un verdadero encanto.

¿A qué se destina a los infelices de abajo? ¿A obedecer. ¿Cuál es el papel que les está reservado? El de votantes que pagan la cuota y se retiran por el foro en silencio. ¿Para qué sirven? Para dar ejemplo de sometimiento permanente. Para probar que renunciaron a sus santos atributos. Para ir donde les digan. Para hacer lo que les manden. Pero a la carrera. Sin chistar ni volver atrás la mirada.

¿Qué queda, en tales condiciones, de la personalidad? Muy poca cosa. O nada. Sus funciones devienen puramente mecánicas. Nada es determinante en ella por las propias voliciones. Ni por las vibraciones cerebrales. Han sido reemplazadas por elementos externos, que la conciencia y la voluntad rechazan: el arbotamiento, la disciplina, la obediencia ciega.

Aun admitiendo lo inadmisible, o sea, que hubiese en ellos propósitos santos, rectitudes ejemplares, disposición al sacrificio en aras de tal o cual programa, en vez de encaminar sus esfuerzos al mantenimiento por todos los medios del presente "statu quo", limitándose a cambiarle el marcapulsos—que es la única finalidad de todos los partidos políticos—, ¿qué podría esperarse de unas organizaciones que imponen la total renuncia de sí mismos a sus afiliados?

No hace falta que lo repitamos. Los hechos lo están probando a cada paso.

Privados del derecho de iniciativa, los hombres son muy poca cosa. No es posible considerarlos como soldados de un ejército que se proponga modificar las actuales condiciones de la vida social. Quedan convertidos en simples armaduras.

Y con armaduras vacías, sin los latidos de un corazón y sin las vibraciones de un cerebro, tan sólo pueden ganarse las "batallas" que interesan a los jefes de los partidos.

Simplicio.

UNA CAMIONETA DA TRES VUELTAS DE CAMPANA, RESULTANDO NUMEROSOS HERIDOS

Madrid, 7.—Se han recibido noticias de Campo Real dando cuenta de un grave accidente de automóvil.

En una camioneta propiedad de Nicolás Cebrán, vecino de Campo Real, regresaban al pueblo veinticuatro individuos que habían asistido a las fiestas que se celebraban en Tielmes. Al llegar al alto de la cuesta llamada de la Tacona, la camioneta perdió la dirección y dio tres vueltas de campana, cayendo a un barranco de ocho metros de altura. Algunos de los hombres que se encontraban dentro, salieron precipitadamente hacia Tielmes a pedir socorro. Acudie-

ron vecinos de este punto, así como los médicos de Tielmes, Peralde de Tajuña y Valdelecha, avisados telefónicamente. Se avisó a Madrid, desde donde salieron las ambulancias números 7 y 8 del Parque móvil del Instituto provincial de Higiene. Efectuadas las primeras curas, a las que cooperó el practicante de este Centro don José García Pastor, nueve de los heridos fueron transportados al Hospital Provincial de Madrid, donde quedaron hospitalizados. Los restantes, contusos en su mayoría, quedaron en el lugar del suceso para ser transportados a sus respectivos domicilios.

Los ingresados en el hospital, son los siguientes: León Ruiz Rubio, de 42 años, casado, que sufre fractura del codo y radio derecho, una extensa herida en la región frontal y

diversas contusiones en todo el cuerpo; muy grave. Mitrano Cebrán Martino, de 26 años, casado, fractura de la clavícula izquierda y varias contusiones en todo el cuerpo; grave. Dionisio Moreno Ruiz, de 49 años, casado, con herida contusa en las regiones suprarrenal y frente parietal derecha y otras en el dorso de la mano izquierda; grave. Emeterio Jiménez Cobos, de 28 años, soltero, heridas contusas en la región frontoparietal izquierda; menos grave. Francisco Luengo García, de 28 años, herida contusa en la región parietal derecha; leve. José Sanz Guerra, de 43 años, casado, herida contusa en la región frontal; leve. Antonio González Ruiz, de 24 años, soltero, contusiones múltiples; leve. Máximo Guerra González, contusión en la región frontoparietal; leve. Juan José Navarro Valles, de 24 años, soltero, diversas heridas contusas; también leve; los son salvo complicaciones, ya que las heridas están sucias de tierra, puesto que la camioneta no era de viajeros, sino de transporte, abierta, lo que hizo que la catástrofe no fuera mayor, ya que la mayoría de los ocupantes de ella salieron despedidos, y así se evitó que quedaran aplastados debajo de los restos del vehículo, que quedó destruido. Conducía la camioneta José Cebrán Martínez, que resultó ileso.

UN SISTEMA DE ALUMBRADO NUEVO EN ESPAÑA

Madrid, 7.—Se ha inaugurado en Madrid, en el Paseo de Camones, una nueva iluminación.

Consta esta iluminación, cuyo proyecto es del ingeniero jefe de Vías y Obras, señor Pradillo, de 39 focos eléctricos, provistos de lámparas de vapor de mercurio, de una potencia de 150 vatios, proporcionando cada lámpara una intensidad luminosa equivalente a la de una lámpara normal de filamento metálico de 650 vatios, con lo que, con el empleo de estas modernas lámparas, se consigue una economía del 160 por 100, es decir, que con la misma iluminación de la vía, el consumo de energía eléctrica se reduce a menos de la mitad.

Este tipo de alumbrado ha empezado a emplearse con gran éxito en el extranjero para el alumbrado de parques, jardines y carreteras, no utilizándose en calles comerciales a causa de la intensa colaboración azulada o violeta que tienen los rayos luminosos. No obstante esto, no existe peligro alguno en su luz, por estar completamente exenta de radiaciones ultravioletas, ya que las que emite el foco, en pequeña proporción, son absorbidas por el vidrio especial que constituye la ampolla de la lámpara.

La especial constitución de la luz de estas lámparas de vapor de mercurio proporciona una iluminación mucho más uniforme sobre la calzada, sin necesidad del uso de aparatos reflectores o refractores, lo cual es otra atractiva condición de estas lámparas.

La instalación del alumbrado eléctrico, por vapor de mercurio, en el Paseo de Camones, se realiza a título de ensayo, no sólo técnico, pues ya ha sido probado con anterioridad, sino también para conocer el efecto que al público en general causa esta iluminación.

DECLARACIONES DEL SEÑOR GIL ROBLES SOBRE LA L. M. E.

Madrid, 7.—Una vez terminada la reunión de la ponencia ministerial que entiende en la aplicación de la ley de Restricciones, el señor Gil Robles regresó al Ministerio de la Guerra, desde donde recibió a los informados. Estos le pidieron una referencia de lo tratado en la reunión de la Presidencia y el señor Gil Robles contestó:

—Hemos continuado cambiando impresiones y tomado algunos acuerdos. De éstos daremos cuenta en el Consejo de mañana.

Un periodista dijo al señor Gil Robles que había sido objeto de muchos comentarios la actuación de la llamada U. M. E.

—La U. M. E. ¿Qué es eso?, preguntó el ministro.

—La llamada Unión Militar Española, respondió el periodista.

El señor Gil Robles contestó: —Pueden ustedes desmentir en absoluto el que los militares se asocien o formen Juntas antiregimentarias o clandestinas, primero porque yo no lo toleraría ni un solo minuto y segundo porque no hay casos. No hay ningún militar en activo que haya pensado en eso y se mantienen todos dentro de su misión y con la mayor subordinación y disciplina. Ahora bien: si algún militar retirado, quizás alguno con nombre militar, ha intentado favorecer la formación de alguna asociación, es cosa que se sale fuera ya de la jurisdicción de este Ministerio. Yo puedo asegurar a ustedes, y rogaria que lo hicieran público, que en el Ejército no hay ninguna asociación de ninguna índole, que, repito, yo no toleraría.

LA LEY DE RESTRICCIONES

Madrid, 7.—Desde las diez de la mañana hasta las once y cuarto, estuvieron reunidos en la Presidencia con el señor Lloroux, los señores Chapaprieta y Gil Robles.

A la salida, tanto el ministro de Hacienda como el de la Guerra, se mostraron reservadísimos.

El presidente del Consejo recibió a los periodistas en su despacho y como aquellos le hicieron la observación de que los señores Chapaprieta y Gil Robles habían manifestado que se remitiera al presidente del Consejo para que les diera cuenta de lo tratado en la ponencia relativa a la ley de Restricciones, el señor Lloroux dijo:

—La reunión se ha desarrollado en un tono de gran ponderación. Hemos estado reunidos hora y media, tratando de cosas de interés y hemos llegado a un acuerdo en alguno de los extremos. Y como comprenderán, no puedo dar publicidad a los acuerdos tomados, pues antes los han de conocer los compañeros del Consejo de ministros en la reunión que mañana se ha de celebrar. Comprenderán también ustedes que como se trata de hacer economías no conviene alarmar a las gentes para que éstas se pongan en guardia. Por otra parte la resultante de la ley de Restricciones se ha de determinar en decreto, que debe conocer de antemano el presidente de la República, que es el que los ha de referendar.

—¿Y no nos puede usted adelantar si se ha acordado suprimir o reformar algún Ministerio?

—Hemos tratado de eso también, pero nosotros mismos no podemos sa-

ber a cuántos y a cuáles ha de alcanzar la ley de Restricciones, porque como les digo, aún no sabemos cuáles se han de suprimir.

Terminó diciendo el señor Lloroux que el Consejo de mañana se celebrará en la Presidencia a la hora acostumbrada y que esta tarde acudiría a su despacho oficial, pues a última hora marchará a San Rafael, donde pasará la noche de hoy.

ES FACIL IMAGINAR EN QUE TONO

Madrid, 7.—La Asociación de Maestros católicos de la Coruña, al terminar su semana pedagógica, ha elevado unas conclusiones al Gobierno.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE HACIENDA

Madrid, 7.—El ministro de Hacienda recibió a los periodistas y les manifestó que había renunciado a realizar el anunciado viaje a Suiza por el escaso tiempo de que dispone para la aplicación de la ley de Restricciones, que le obliga a quedarse en Madrid.

Añadió el señor Chapaprieta que ayer tuvo una reunión con el alto personal de la Intervención para la aplicación de la ley de Restricciones. Del espíritu de todo el personal ha quedado muy satisfecho por la buena disposición que ofrecen para la labor a desarrollar. Realmente, todo el personal de Hacienda, incluso el de provincias, está en estos momentos interesándose en el trabajo para facilitar la obra de nivelación de presupuestos en que se ha empeñado.

Continuación de la vista de la causa por el asesinato de Sirval

Oviedo, 6.—A las cinco menos cuarto de la tarde, se reanuda ante el Tribunal de Urgencia de Oviedo la vista de la causa contra el teniente Dimitri Ivanoff.

Informe del fiscal

Informa el fiscal señor Valverde, quien comienza haciendo un relato de los sucesos revolucionarios desarrollados en Oviedo, diciendo que unos individuos se apoderaron de Oviedo. Cuando los legionarios entraron en Oviedo, se actuó con energía y se hizo frente a la revolución.

Después se refiere a los periodistas que fueron a Oviedo a hacer información y dice que más que hacer información fueron a realizar una campaña tendenciosa, tergiversando los hechos.

Afirma que en los escritos del periodista Luis Sirval, se adulteraba la verdad de lo ocurrido. Se relataban los hechos en forma que no era cierta y se permitía hacer públicamente consideraciones, que no se ajustaban a la verdad, sobre todo en un café, donde dijo que tenía unas declaraciones hechas directamente por soldados del Tercio, sobre la actuación de este Cuerpo.

Agrega el fiscal que conoció por un oficial del Tercio lo que había di-

cho el señor Sirval, quiso obtener sin pérdida de tiempo indicio de si era cierto lo que se afirmaba, pues si algún soldado había hecho declaraciones en desprecio del Cuerpo incurria en responsabilidad, y esto era una cosa que se debía poner en claro.

Así las cosas, el teniente Pando se dirigió a la Comisaría, en la que se encontraba detenido Luis Sirval. En el camino se encontró con los tenientes Florit y Dimitri Ivanoff, quienes se ofrecieron a acompañarle a ver al detenido. Una vez en la Comisaría, el jefe de guardia de la misma les permitió hablar con el preso, y le preguntaron quien era el que le había facilitado la información de que hablaba. Y Sirval—según el fiscal—llegó incluso a golpear al teniente Florit.

Se extiende después en consideraciones para explicar los hechos que ocasionaron la muerte del periodista Sirval y dice que el teniente Ivanoff tuvo la intención de causar tan graves daños a Sirval, sino que al ver que éste se escapa, o intentó capturarle, después de haber golpeado al teniente Pando Caballero, sacó la pistola que llevaba montada con un dispositivo especial y se le escaparon los tiros que le causaron la muerte.

Termina su informe diciendo que mantiene su acusación en el sentido de que el procesado es autor de un delito de homicidio simple y por lo tanto ha de pedir que se le imponga la pena establecida en sus conclusiones provisionales.

Informe del acusador privado

Informa el acusador privado, don Eduardo Ortega y Gasset.

Yo me encuentro en uno de los momentos más difíciles de mi vida profesional por la gran responsabilidad de ejercer una acusación de esta naturaleza, cargo que he aceptado muy pocas veces, pero que ahora me he decidido a aceptar para defender la vida y la libertad de los ciudadanos, porque ha sido hollada la libertad y la vida con el delito que estamos juzgando.

Se lamenta de que a la causa se le haya querido dar un carácter político y afirma que se trata de un delito común con todas las características de tales delitos. En este caso la justicia sólo debe seguir una finalidad que es la de hacer justicia para defender a todos los ciudadanos.

La justicia debe ser igual para todos. Si se ha condenado a otras personas con iguales datos de acusación

La mayoría de los jóvenes revolucionarios eran estudiantes. Algunos de ellos habían pasado por las aulas de la Universidad de Zurich, en la que podían las jóvenes estudiar carreras como la de medicina, privativas hasta entonces de los hombres.

Pasó mucho tiempo en discusiones sociales y políticas como es corriente en Rusia, pero el natural deseo de actuar—el deseo de expansión—llevó a algunos a abrazar el movimiento popular, empezando por diseminarse y emprender una peregrinación por los pueblos como instructores y propagandistas entre los campesinos rezagados culturalmente, analfabetos, entre aquellos hombres que se describen tan admirablemente en "Tierra virgen".

Había otra rama formada por el grupo de terroristas, nunca muy numerosa, por sí resuelta a eliminar a gobernantes notorios y altos dignatarios oficiales, como represalia contra las prisiones, torturas y muerte de centenares de perseguidos y encarcelados en la lejana e inhospitalaria Siberia y en los calabozos de la fortaleza de Schlusselburg, situada en las inmediaciones del lago Ladoga, donde nace el Neva que bañaba a la entonces capital del imperio, San Petersburgo.

La acción de los terroristas culminó en la muerte, en marzo de 1881, del zar Alejandro II, al que llamaban "el libertador" por haber eman-

cipado a los esclavos poco después de su advenimiento al trono imperial.

La frase aplicada al zarismo "es la tiranía frenada por el asesinato", pinta perfectamente lo que eran los gobiernos de Rusia. Pero la tiranía no se aplacó mucho después de ser eliminado violentamente el zar Alejandro II. Sofia Perovskaya y cuatro compañeros que consumaron el hecho del que tanto esperaban, fueron ahorcados juntos.

Constantemente eran conducidos lentamente los presos políticos por desiertos inacabables camino de Siberia. Por influencia de Pobedonostsev, procurador del llamado Santo Sínodo, un seglar por cierto, pero que ocupaba en la iglesia ortodoxa rusa un lugar tan elevado en la jerarquía como en Inglaterra el arzobispo de Canterbury en el anglicanismo, se inició una persecución contra todas las sectas antagonistas y ya se sabe que en Rusia había tantas sectas como en Inglaterra.

Los judíos fueron agredidos con mayor vehemencia, abrigando el procurador del Santo Sínodo que suscitaba aquella persecución, los deseos mismos que tiene hoy Hitler en Alemania.

La coronación del enfermizo Nicolás II, en 1894, se señaló por el horroroso desastre de Khodinsky Polo, casi a las puertas de Moscú. Centenares de personas murieron al luchar por la posesión de unas jarritas de arcilla y unos

platos de estaño regalados por el zar junto con su bendición.

Fué creciendo en intensidad en los años siguientes el movimiento revolucionario. En 1904, se señala la muerte violenta del general Bobrikov, tirano ruso de Finlandia; la de Plehve, ministro del Interior, por quien nadie en Europa derramó una lágrima. El gran duque Sergio, tío del zar, fué destruido por una bomba cuando entraba en el Kremlin.

Mal aconsejado Nicolás II, en el mismo año, en parte por distraer la pública atención sobre los problemas interiores y en parte por el clamor de los aristócratas y cortesanos que alzaban la voz invocando la supremacía rusa en Siberia y Corea, declaró la guerra al Japón, que terminó en septiembre de 1905.

Esta guerra echó por tierra las esperanzas de aumentar el poderío que tenían los aristócratas rusos. Tampoco quedaron en la penumbra los intentos de distraer la atención de los problemas del interior, ya que a partir de aquella fecha se multiplicaron los problemas angustiosos, además de enconarse y agudizarse los existentes para aquella fecha.

En enero de 1905, otro núcleo revolucionario se dió a conocer en Rusia, ocupando el lugar que antes tenía la inteligencia amiga del sector po-

pular. Fué el poder del proletariado, la realidad del pueblo trabajador. Aquel movimiento estaba dirigido por un clérigo, el pope Gapon, según se describe en el primer capítulo de este libro. Siguió la masacre del domingo sangriento (22 enero 1905.)

La primavera y el verano se destacaron por varios disturbios, huelgas y progrems. Un program es un asesinato de judíos en masa. Culminó todo en una huelga general en octubre. Entonces fué cuando apareció el famoso manifiesto del Gobierno prometiendo libertades personales y una Constitución. Inmediatamente se constituyó un nuevo partido moderado de carácter constitucional, llamado "octubrista". Una segunda huelga general hizo fracasar los propósitos. Bajo la dirección del compositor Khronstaflov (Norav era su verdadero nombre), los trabajadores formaron verdaderas sociedades de oficio para ingresar todos en un viejo caserón llamado "Casa de los economistas libres".

Puedo atestiguar que aquel sistema es el que después se hizo famoso con el nombre de Soviet.

Se produjo una explosión de libros y folletos liberales y revolucionarios, que inundaron el país como jamás se había visto en Rusia. Los poderes de la reacción, varios y número-

# INFORMACION DEL EXTERIOR

A LAS ONCE DE LA NOCHE.

## PARIS SE RECOBRA

Las difíciles circunstancias de orden vario que Francia atraviesa han tenido extraordinarias repercusiones en París. En el París de la calle. En el de las grandes fiestas, antorcha, ayer, del Universo.

Desde hace varios días es teatro de manifestaciones tumultuosas y violentas. Diríase que siente la nostalgia de otros tiempos. De aquellos tiempos memorables de agitación constante, de movimiento inintermitido, de actividad febril que desconoce la fatiga. Diríase que quiere poner término a la inercia y al quietismo —signos de la muerte— en que estuvo sumido durante un largo periodo, dispuesto a incorporarse nuevamente al ritmo de la vida viva.

Despierta con sobresalto el coloso que tantos ejemplos ofreciera al mundo de asombrosas energías. Sacude vigorosamente su prolongada modorra. Verge la frente con altivez. Recobra su antigua fisonomía. Agujoneado por una situación insostenible y cansado de soportar vejaciones y miserias, quiere intervenir en las contiendas de nuestros días. Con el brio singular que le caracteriza cuando es capaz de querer. Con la decisión que purifica siempre en sus empresas.

De vez en cuando revive en él —por un arrastre de herencia— el espíritu, ya que no el recuerdo, de aquellas grandes jornadas que han dejado como una estela luminosa. Las realidades presentes soplan con fuerza en los recuerdos que en él quedan del pasado. El retorno —bajo otras formas y con otros nombres— de circunstancias parecidas, lo mismo política que económicamente, a las que un día engendraron sus ímpetus admirables y le permitieron escribir en su historia unas páginas cuyo fulgor no podrá extinguir el curso de los siglos, ha sido su principal acicate.

Francia asiste ahora a una furibunda ofensiva de las derechas —secundadas en ciertos aspectos, no importa si directa o indirectamente por algunos sectores que se llaman de izquierda— contra los menguados vestigios de aquellas libertades y de aquellos derechos que legó al pueblo la gran revolución del siglo XVIII. Más que ofensiva furibunda, guerra a muerte.

Y París, hoguera de inquietudes, antena que recoge las ansias palpantes de la clase obrera francesa del uno al otro confín del territorio, quiere oponerse a toda costa al hundimiento definitivo de lo conquistado por el esfuerzo magno de las falanges que el capitalismo explota y el Estado —en todas sus formas— sojuzga. Y afirma que aquel patrimonio regado con jugos de sacrificio durante las cruentas luchas de 1789-93, sellado con la sangre generosa de cuantos supieron ofrendar su vida a los avances de la libertad, tiene que hacerse efectivo y tiene que ser ampliado en todos sus aspectos: políticos, económicos y morales.

Si no transige con las dictaduras encubiertas hoy vigentes, menos transigirá con las dictaduras francas que algunos preparan. Porque sabe, como nosotros y como cuantos viven a tono con las palpitaciones inconfundibles de la época moderna, que el autoritarismo refleja las torpes limitaciones de otras edades. Y no olvida que la dictadura es la más antipática de entre todas las manifestaciones autoritarias.

París se mueve. Le toma nuevamente afección a la calle, que fué siempre su gran plataforma en el curso de las grandes jornadas. Los jefes, los capipostes, los directores de multitudes, acostumbrados a sujetarle mediante el riendo invisible de una disciplina negativa, quisieran que su protesta contra las amenazas fascistas fuera "tan correcta como energética". Pero es muy posible que para esos menesteres, que dejan margen a todas las complejidades, los subversivos amantes del orden hayan llegado demasiado tarde.

Acaso París recuerde que si, por ejemplo, el 11 de julio y el 10 de agosto pudieran quedar grabados con caracteres indelebles en la Historia de Francia, fué en ausencia y con la oposición de los jefes y de los Comités políticos, tan cobardes como irresponsables...

Gustavo.

## UN GRAN DESCUBRIMIENTO

Vienna, 7.—El conocido roentgenólogo doctor Wiesner, anuncia que ha descubierto un remedio contra la imbecilidad, utilizando los rayos Roentgen, y que ha puesto en práctica el procedimiento, con resultados altamente satisfactorios, en muchos casos de epilepsia.

Sometidos con mucho cuidado a la influencia de los rayos, suministrados en dosis ínfimas y con amplios intervalos, el doctor Wiesner ha podido constatar que los atacados de epilepsia sufrían cada vez menos ataques.

Llegado a este punto de sus experimentos, el doctor Wiesner creyó en la posibilidad de curar la imbecilidad por el mismo procedimiento, e intentó la experiencia con muchachos que, sin ser epilépticos, eran medio cretinos. Sus experiencias duraron años y años, ya que, como se ha dicho, la dosis de los rayos no puede superar una dosis bastante baja.

El doctor Wiesner declara ahora que cree poder afirmar que estos rayos restituyen la inteligencia en numerosos casos.

## RUSIA SE VA PONIENDO A TONO...

Moscú, 7.—El Consejo de Comisarios del Pueblo ha acordado que los Trusts y las Empresas del Estado podrán dentro de poco tratar directamente con las casas extranjeras para sus transacciones de compra y venta. Hasta ahora éstas se hallaban centralizadas en las Delegaciones comerciales soviéticas establecidas en el extranjero y por el comisario del Comercio exterior.

Esta decisión puede relacionarse con el conocido intento del Gobierno de ir suprimiendo progresivamente todas las Delegaciones comerciales del extranjero, medida que, por otra parte, ya ha sido iniciada en otros países.

MAS VICTIMAS DEL TRABAJO  
Varsovia, 7.—A consecuencia de un hundimiento en una mina de Charzow, han resultado muertos cuatro mineros.

LA TELA DE PENELOPE.—AHORA EL GOBIERNO DE ROMA PROTESTARA CONTRA LA CAMPAÑA ANTI-ITALIANA DE LA PRENSA INGLESA

Londres, 7.—Se ha anunciado hoy que, con fecha de 26 de julio último, el Gobierno de Londres dirigió una nota al Gobierno de Roma protestando por las campañas antibritánicas realizadas por la prensa italiana.

Se agrega que el Gobierno de Londres todavía no ha recibido contestación alguna.

## UN BOLIDO CURIOSO

París, 7.—Millares de personas han visto cruzar sobre el cielo de los arrabales de París un enorme bolido que llevaba la dirección de nordeste a sudeste y afectaba la forma de dos colosales bolas luminosas que dejaban tras sí una larga estela luciente.

## BUEN PUSADO SON TRES MOSCAS

Londres, 7.—Los últimos datos oficiales sobre el número de obreros en paro forzoso, indican que ha disminuido en 20.000.

## FOR SI ACASO...

Berlin, 7.—Por una disposición oficial ha sido prohibido hasta nueva orden el funcionamiento de la organización "Liga de Luchadores del Frente", antiguamente denominada "Casos de Acero".

## ¿SE ENTENDERA EL CONFLICTO?

París, 7.—Esta tarde corrían rumores de que los obreros de los puertos de Havre y Lorient, se habían sumado al movimiento iniciado en Brest, y que los marinos mercantes lo secundaban también.

El trasatlántico francés "Champlain", que debía haber salido esta tarde de Havre para New York, no ha podido hacerlo a causa de que su tripulación, compuesta de 400 hombres, ha abandonado el buque, solidarizándose con los jefes de máquinas, que se declararon el martes en huelga. Las tripulaciones de otros paquebot franceses de la Compagnie Transatlantique, entre ellos el "Normandie", se han declarado también en huelga.

Los pasajeros del "Champlain", que debían haber comido hoy a bordo, han tenido que desembarcar y hacerlo en tierra.

## LOS LABORISTAS QUIEREN DEFENDERSE, PERO NO INTENTAN NADA CONTRA LA GUERRA

Londres, 7.—El Comité Nacional Ejecutivo del Partido Laborista ha distribuido una circular recomendando a las autoridades locales del partido que tomen una parte activa en la organización de las medidas de protección contra la guerra aérea.

## RECLUTAMIENTO ITALIANO EN EL EXTRANJERO

Athenas, 7.—Los periódicos dan cuenta de haber llegado a Grecia numerosos agentes del Gobierno italiano con el encargo de enrolar obreros griegos para ser utilizados como aguadores en la colonia de Eritrea. Se les ofrecen salarios de 300 liras mensuales, muy inferiores a los que se ganan comúnmente en Grecia.

## FUEGO A BORDO DE UN CRUCERO

Nueva York, 7.—Se ha declarado un violento incendio en la sala de máquinas del nuevo crucero norteamericano "Quincy", que se hallaba amarrado en el dique mientras se efectuaban a su bordo las oportunas instalaciones, ya que dicho buque fué botado al agua hace unos dos meses.

El siniestro ha podido ser rápidamente extinguido, pero ha ocasionado pérdidas de consideración.

## HALLAZGO DE DOCUMENTOS

Riga, 7.—Despachos de Moscú comunican que en Minsk han sido hallados interesantes documentos concerniendo las explicaciones que el famoso explorador ártico ruso Bering hizo a la emperatriz Ana de Rusia. Estas explicaciones se refieren a la expedición organizada por Bering desde 1730 a 1740, cuando se trataba de hallar una vía marítima entre Rusia y América.

## DE LOS SUCEOS DE BREST Y TOULOU.—LO QUE DICEN SIN CHISPA DE MALICIA

París, 7.—El periódico "Le Jour", comentando los sucesos de Brest, dice que desde hace unos meses, Francia se encuentra en medio de un periodo revolucionario, añadiendo que parece ser que los comunistas han creído que ha llegado su hora, con objeto de llevar adelante su propaganda.

El periódico añade que Francia está atravesando un periodo crítico.

"L'Ami du Peuple", dice que los últimos acontecimientos de Brest señalan al Gobierno de una manera clara el sitio de donde puede venir el peligro.

Los rusos blancos cambian de pabellón

Estambul, 7.—Los millares de rusos blancos refugiados en Turquía, venían dirigiendo peticiones al Gobierno para que se les autorizara adoptar la nacionalidad turca, que solamente es concedida a los individuos de raza turca y se niega sistemáticamente a los de raza diferente.

El Gobierno ha decidido, en principio, hacer una excepción en este caso y conceder la nacionalidad turca a los rusos blancos refugiados en el país.

## LA RAZA NEGRA INDIGNADA CONTRA ITALIA

Puerto España, 7.—En todas las Antillas reina gran agitación entre los negros ante las noticias que se van recibiendo relativas a la probabilidad de que estalle la guerra entre Italia y Abisinia.

Los negros están celebrando infinidad de reuniones en todas las islas contra la posible agresión a la independencia de Etiopía.

Millares de negros antillanos se muestran decididos a enrolarse como voluntarios en el Ejército abisinio, efectuándose gestiones para organizar su desplazamiento a Etiopía.

## CON TODO EL APARATO QUE EL ARGUMENTO REQUIERE

Roma, 7.—Los periódicos no cesan de constar, elogiándola, la gran actividad que está desplegando la flota de guerra italiana actualmente estacionada en el Mar Rojo.

El crucero "Bari", los contratorpederos "Palestro" y "Pantera", y el portaaviones "Azio", no obstante el calor tórrido de aquellos parajes, realizan constantes ejercicios para el entronamiento de sus tripulaciones. Estos ejercicios consisten principalmente en tiro al blanco móvil que arrastra el "Azio", lanzamiento de torpedos, simulacros de ataque con lanzamiento de cortinas de humo y, durante la noche, ejercicio de tiro con proyectiles especiales que iluminan el blanco y "se asemejan a grandes fuentes luminosas suspendidas en el cielo por algún mago".

Además de estos barcos, se hallan en el Mar Rojo otros de menor porte pero que tienen asignadas importantes misiones. Son los barcos auxiliares, cañoneros encargados de la vigilancia costera, barcos-cisternas para el aprovisionamiento de buques y aviones entre Aden, Masaua y Asaab, motoras de gran tonelaje armadas con cañones y ametralladoras, etc., etc.

## ¿Y VENGA HABLAR DE LA PAZ

Vienna, 7.—Un periódico de esta capital da la noticia, que se considera producto de la fantasía o de la propaganda, de que Alemania ha decidido conceder a Etiopía un crédito de 120 millones de marcos, mediante el suministro de gran cantidad de fusiles, 300 fusiles-ametralladoras, 1.000 ametralladoras, 200 Laufitzer, 100 aviones de guerra y varios millones de cartuchos.

Agrega esta información que el Reich se halla en disposición de iniciar inmediatamente el envío de este material de guerra a Abisinia.

## SIGUE ARDIENDO

Washington, 7.—En el Departamento de Marina comunican que, en contra de lo que afirman las primeras informaciones, aun no ha podido ser extinguido el incendio declarado a bordo del crucero "Quincy", y que éste continúa ardiendo en los astilleros de Quincy (Massachusetts).

El "Quincy" desplaza 10.000 toneladas, y costó 8.196.000 dólares. Va armado con nueve cañones de ocho pulgadas y otros ocho de cinco.

## SERAN ESOS COMBATORES... LITERRARIOS PRECURSORES DE LOS OTROS

Londres, 7.—La Prensa británica, que hasta ahora se había abstenido de replicar en el mismo tono a la Prensa italiana, contesta ahora con energía a los violentos ataques de la Prensa fascista, como si se hubiera dado a los periódicos británicos una nueva consigna.

Resulta interesante consignar una campaña evidentemente anti-italiana que efectúa toda la Prensa británica cuando habla repetidamente y con gran acopio de datos, de las dificultades financieras de Italia, declarando, por ejemplo, que la mayor parte del crédito de 80 millones de libras que obtuvo Italia mediante la disminución de la reserva de oro, se halla casi agotado.

## LOS RUSOS BLANCOS CAMBIAN DE PABELLON

Estambul, 7.—Los millares de rusos blancos refugiados en Turquía, venían dirigiendo peticiones al Gobierno para que se les autorizara adoptar la nacionalidad turca, que solamente es concedida a los individuos de raza turca y se niega sistemáticamente a los de raza diferente.

El Gobierno ha decidido, en principio, hacer una excepción en este caso y conceder la nacionalidad turca a los rusos blancos refugiados en el país.

y si aquí hay unas pruebas que demuestran una culpabilidad clara, se debe dictar el castigo contra un delincuente. Insisto en reclamar que la justicia sea igual para todos y creo que por ello deben desaparecer todos los prejuicios en torno de esta causa, para que se pueda obrar con la más estricta justicia.

De este asunto está pendiente la opinión nacional de España y está atenta a este proceso y a las normas de justicia que en él se den.

Lee a continuación párrafos de dos cartas escritas por el padre de Luis Sirval, una de ellas dirigida al que habla, en la que le da las gracias por haber aceptado la acusación privada, y otra dirigida al periódico "El Debate", protestando de una campaña injuriosa que se realizó a raíz del suceso de la comisaría.

A raíz de la muerte de Sirval, se publicaron informaciones fantásticas, a sabiendas de que eran falsas, presentando a dicho periodista como un monstruo, traidor a su patria, y otras enormidades por el estilo.

Dedica un homenaje a Sirval ensalzando su espíritu libre y haciendo resaltar su obra literaria, que está perfectamente encajada en el espíritu del orden. Era un hombre que tenía una vida de hogar correcta, sin la menor escrupulosidad.

Explica por qué fué detenido Sirval, el cual se hallaba en la fonda Flora de Oviedo, donde discutía con otros huéspedes acerca de si era o no verdad que los mineros en sus excesos habían sacado los ojos a los niños durante la revolución. Como es natural, Sirval, indignado, decía que aquello no eran más que infundios. Entonces los huéspedes, entre los que había varios policías, lo calificaron de elemento peligroso, fué detenido y conducido a la Comisaría y allí ocurrió lo que todos sabemos.

Se intentó detener a otros dos periodistas llamados Guzmán y Fendritz. No se llevó a cabo la detención porque iban acompañados del diputado señor Marcos Miranda y éste dijo a los policías que si detentan a los periodistas que le acompañaban, tendrían que detenerle a él también. Por eso no fueron detenidos y quizás se salvaron de la misma muerte que Sirval.

Después de explicar el señor Ortega y Gasset, detalladamente, la vida de Sirval, pasa a relatar los hechos en la forma conocida y dice que se ha demostrado la culpabilidad del teniente Dimitri Ivanoff, y también la de los tenientes Florit y Pando Caballero. Solicita para los dos primeros, la pena de reclusión perpetua y para el teniente Pando Caballero, como cómplice, la de 17 años de prisión e indemnización subsidiaria de 500.000 pesetas. Indica que como en este y en todo caso, se debería abrir un nuevo sumario contra los tenientes Florit y Pando Caballero.

## Informe de la defensa

El abogado señor Bances, interviene para la defensa de su patrocinado, y relata los hechos en la forma conocida en su escrito de defensa. Considera que el procesado obró sin ninguna intención de causar daño, y dice que obró en la forma sabia.

Entiende que procede la libre absolución de su defendido, y en todo caso la imposición de una pena que no debe exceder de treinta días de reclusión menor.

Insiste en su petición de libertad de su defendido y dice que las pruebas son a su juicio favorables al procesado.

Dice que quiere continuar en el uso de la palabra para rebatir las acusaciones que se han lanzado contra su patrocinado, y por ello solicita del Presidente, ya que la Sala está cansada, que se suspenda la sesión hasta mañana, continuando él en el uso de la palabra.

Así accede la Presidencia y se levanta la sesión para continuarse mañana a las diez.

Como el procesado ha cumplido este plazo de tiempo de permanencia en prisión, ha sido puesto en libertad inmediatamente.

Una ofensa grave. Se le condena a seis meses y un día. Como el procesado ha cumplido este plazo de tiempo de permanencia en prisión, ha sido puesto en libertad inmediatamente.

Como el procesado ha cumplido este plazo de tiempo de permanencia en prisión, ha sido puesto en libertad inmediatamente.

## LA SENTENCIA

## TERMINA EL JUICIO POR LA MUERTE DE SIRVAL

Oviedo, 7.—Ha terminado la vista de la causa seguida contra el teniente del Tercio Dimitri Ivanoff.

El defensor continuó sosteniendo en su informe de esta mañana, con-

tinuación del de anoche, la inculpabilidad de su defendido, poniendo de relieve que a su juicio todos los hechos vienen a demostrar esa inculpabilidad.

## El teniente Ivanoff es condenado a seis meses y un día

Oviedo, 7.—Terminado el informe de la defensa, el Tribunal se retiró a deliberar, considerando al teniente Ivanoff como autor de un delito de homicidio por imprudencia temeraria, con la atenuante de vindicación de

una ofensa grave. Se le condena a seis meses y un día.

Como el procesado ha cumplido este plazo de tiempo de permanencia en prisión, ha sido puesto en libertad inmediatamente.

## EL ALCALDE DE BURGOS HA SIDO MULTADO PORQUE QUERRIA QUE LOS GUARDIAS LLEVARAN TERCEROLA

Burgos, 7.—El gobernador civil ha multado con 250 pesetas al alcalde señor Santamaría, por haber propuesto en la sesión municipal que se solicitase del Ministro de la Gobernación, que los guardias no lleven tercerola.

## LA ACTIVIDAD DE LOS TRIBUNALES DE URGENCIA

Cuenca, 7.—Ha pasado al Tribunal de Urgencia de esta Audiencia, el sumario que se sigue con motivo del hallazgo de documentos revolucionarios en la Casa del Pueblo de esta población. Parece que la vista se celebrará el 12 al 14 del corriente, y hay el propósito de dividir el sumario en dos piezas separadas, porque van juzgados ahora 29 procesados y quedan otros varios que no han sido detenidos aun por ignorarse su paradero.

## UN GUARDA JURADO QUE MATO A UN LABRADOR, CONDENADO A SEIS AÑOS DE CARCEL

Teruel, 7.—Ante el Tribunal de Urgencia se vió la causa contra Francisco Bueno Expósito, guarda jurado del pueblo de Alcaine, que mató a tiros al abrador Ramón Gil Tomás.

El fiscal pedía para el procesado la pena de 12 años y 8 meses y ha sido condenado a seis años y un día.

## EL SUMARIO INSTRUIDO CON MOTIVO DE LOS SUCEOS DE AZNALCOLLAR

Sevilla, 7.—El sumario que con motivo de los sucesos ocurridos en el pueblo de Aznalcollar, entre comunistas y fascistas, y en el que fueron detenidos 13 aliados a Falange, ha sido devuelto al juez de Sanlúcar la Mayor, para que practique nuevas diligencias indispensables para la pronta vista urgente de dicha causa.

## DIEZ MIL PESETAS QUE NO SON PARA SOLUCIONAR EL PARO OBRERO

Almería, 7.—El Concejo, a propuesta del alcalde, don José Alemán, de filiación radical, acordó iniciar una suscripción entre los Ayuntamientos de la provincia para erigir un monumento a don Nicolás Salmerón, en el Parque.

El Ayuntamiento encabeza la suscripción con diez mil pesetas.

Se ha nombrado por el Ayuntamiento una comisión para que estudie la ley de Paro obrero y proponga las obras a realizar.

## DETENCION DE UN COMUNISTA

Pamplona, 7.—Por el personal de la Comisaría de Vigilancia de esta capital ha sido detenido, en Pamplona, Alejandro Ardanaz, de 21 años, por suponerse que era el destinatario de unas hojas subversivas intervenidas en Madrid el pasado mes de Julio.

Practicado un registro en su domicilio, fueron halladas —según la Policía— muchas hojas de propaganda comunista, direcciones de distintas personas domiciliadas en Pamplona y cuatro cápsulas de pistola.

Ha quedado detenido a disposición del juez de instrucción.

## A UN CONTRATISTA DE OBRAS LE QUITAN 1.325 PESETAS

Oviedo, 7.—Manuel Cañafiel, de sesenta y seis años, contratista de obras de la carretera de Piñana, estuvo en Oviedo, cobrando 1.800 pesetas, para el pago de los jornales. Después regresó en un tren de la línea de los ferrocarriles económicos, y se apeó en Miera, entrando en un establecimiento donde descambió algunos billetes. Luego marchó a Piñana, a pie, atravesando el monte llamado Robledo. Dos desconocidos le salieron al paso, armados de pistolas, y parece ser que uno de ellos disparó el arma, que se le encasquiló. Le quitaron al contratista una cartera en la que llevaba 1.325 pesetas, y se dieron seguidamente a la fuga.

## Ginebra, 7.—El presidente de la Conferencia Inter nacional del Desarme.

Arthur Henderson, ha informado a los miembros de la Presidencia de dicho organismo de que en vista de los acontecimientos sobrevenidos de la última sesión de la Conferencia, ha resuelto convocar al Consejo Directivo de la misma durante la primera semana de la Asamblea de la S. D. N.

En dicha sesión será examinada la actual situación y se discutirá la labor a realizar en el futuro por la Conferencia del Desarme.

En los círculos ginebrinos bien informados se cree saber que la convocatoria de la Conferencia será para el 13 de septiembre próximo.

Desde hace algunos días se venía anunciando la convocación del Consejo de la Conferencia del Desarme para septiembre próximo.

Lo que se ignora todavía es la razón de la convocatoria en estos momentos y cuales son los objetivos que persigue el señor Henderson, que se halla en estrecho contacto con el Gobierno de Londres.

## EL SENOR POLITIS, PROBABLE QUINTO ARBITRO

París, 7.—La Agencia Havas anuncia que el señor Politis ha aceptado en principio su designación como quinto árbitro neutral en la Comisión de conciliación Italoabisinia.

La propia Agencia agrega que aún no ha sido determinada la fecha para la próxima reunión de la Comisión.

## LA TIRANTEZ ENTRE DANZIG Y POLONIA

Varsovia, 7.—El Alto comisario de Polonia en Danzig ha remitido al presidente del Senado una nota declarando que el Gobierno polaco se niega a tomar en consideración las explicaciones del Senado sobre la supresión de los derechos de aduanas para la entrada de los productos de primera necesidad.

## GRETA GARBO, DOCTORA "HONORIS CAUSA"

Estocolmo, 7.—El periódico sueco "Afton Bladet", publica la noticia de que la Universidad de California del Sur tiene la intención de conferir a la famosa artista sueca de la pantalla Greta Garbo, el título de doctora "honoris causa".

La ceremonia tendrá lugar después del próximo regreso de la Garbo a los Estados Unidos, que se efectuará en octubre, y en el curso de aquella, siguiendo las normas de la Universidad, Greta Garbo dará una lección sobre un tema cultural.

DE LOS MAESTROS

LA BASE FUNDAMENTAL DEL ANARQUISMO

por Enrique Malatesta

A menudo ocurre que decimos: "El anarquismo es la abolición del gendarme", entendiendo por gendarme toda fuerza armada, toda fuerza material al servicio de un hombre o de una clase para constreñir a los otros a hacer lo que no quieren hacer voluntariamente.

Claramente aquella fórmula no da una idea siquiera aproximativa de lo que es entendido por anarquismo, que es sociedad fundada en el libre acuerdo, en que cada individuo puede alcanzar el máximo desarrollo posible, material, moral e intelectual, y encontrar en la solidaridad social la garantía de su libertad y de su bienestar. La supresión de la coacción física no basta para que uno se eleve a la dignidad de hombre libre, para que aprenda a amar a sus semejantes, a respetar en ellos aquellos derechos que quiere respetados para sí y a respetar tanto el mandar como el ser mandado. Se puede ser esclavo voluntario por deficiencia moral y por falta de fe en uno mismo, como se puede ser tirano por maldad o por inconsciencia, cuando no se encuentra resistencia adecuada. Pero eso no impide que la abolición del gendarme, es decir la abolición de la violencia en las relaciones sociales, sea la base, la condición indispensable sin la cual la anarquía no puede florecer, incluso no puede siquiera sembrarse.

Es como cuando se dice: "Es una cuestión de estómago", diceis los adversarios con intención desagraviatoria. Claramente el socialismo es cosa mucha más vasta, mucho más elevada que la simple cuestión alimenticia, que la sola cuestión económica. Y se pueden tener perfectamente satisfechas las necesidades materiales sin convertirse por eso en un socialista, como se puede ser socialista sin debatiéndose en las estrecheces de la miseria. Pero eso no impide que no pueda existir, que no se pueda concebir una sociedad socialista si la cuestión económica no es resuelta de un modo que no sea más posible la explotación del hombre por parte del hombre y no sea asegurada a todos una decencia vital material.

Anarquía y socialismo son dos concepciones sublimes (para nosotros se confunden en una sola) que abrazan toda la vida humana y la impulsan hacia las más altas idealidades, pero están condicionadas fundamentalmente: la abolición del hambre. Es un error, y más frecuentemente es una hipocresía de satisfechos, el despreciar las necesidades materiales en nombre de las necesidades ideales. Las necesidades materiales son sin duda inferiores, pero su satisfacción es necesaria para el resurgimiento y el desarrollo de los necesarios superiores: morales, estéticos, intelectuales.

Para servirnos de un ejemplo: un cuadro de Tiziano no es una cosa excelente muy superior en el concepto humano a las tierras coloradas que han servido para hacerlo; pero sin esas humildes tierras Tiziano no habría podido hacer sus cuadros. Una bella estatua más por el placer estético infinitamente más que una piedra toca; pero sin la piedra no se hacen las estatuas. Por lo tanto ante todo hay que abolir el gendarme, pues sólo cuando es excluida la posibilidad de la violencia los hombres llegan a ponerse de acuerdo con el mínimo de injusticia.

Las necesidades, los gustos, los intereses, las aspiraciones de los hombres no son fijas y naturalmente armónicas; con frecuencia son opuestas y antagonicas. Y por otra parte la vida de cada uno es de tal modo condicionada por la vida de los otros que sería imposible aunque fuese conveniente, separarse de todos los demás y vivir completamente según el gusto propio. La solidaridad social es un hecho a que ninguno puede sustraerse: puede ser consciente y libremente aceptada y por tanto obrar en ventaja de cada uno, o bien sufrida por la fuerza, con o sin conciencia, y entonces se aplica con la sumisión de uno a otro, con la explotación de los unos por los otros.

El problema práctico se presenta cada día en la vida social que pueden ser resueltos de modo diverso, pero no de muchas maneras simultáneamente; pero cada hombre puede preferir una solución a otra. Si uno, individuo o grupo, tiene la fuerza para imponer a los otros la propia voluntad, elige las soluciones que mejor convienen a sus intereses y a sus gustos y los otros las sufren y quedan sacrificados. Pero si ninguno tiene la posibilidad de obligar a los otros a hacer lo que no quieren, entonces siempre que no es posible y no se juzgado conveniente adoptar más soluciones diversas, se llega necesariamente, por mutua conveniencia, a aquel acuerdo que mejor conviene a todos y menos

ofende los intereses, los gustos, los deseos de cada uno. No lo enseña la historia, nos lo enseña la observación cotidiana de los hechos contemporáneos, donde la violencia no tiene función toda se acomoda del mejor modo posible, para mayor satisfacción de todos; donde interviene la violencia triunfa la injusticia, la agresión, la explotación.

Pero hay que creer que, derribado el gobierno, destruido el Estado con todos sus instrumentos de violencia: ejército, policía, magistratura, cárceles, etc., ninguno será tentado ya a procurarse, explotando a sus semejantes, mayores ventajas físicas, intelectuales u otras y a imponer la propia voluntad por medio de la violencia? ¿Es de suponer que hecha la revolución en el sentido destructivo de la palabra, cada cual respetará los derechos de los demás y aprenderá pronto a considerar la violencia, hecha o sufrida, como cosa inmoral y vergonzosa? ¿No hay más bien que temer que muy pronto los más fuertes, los más hipocritas, los más

afortunados, que pueden imponer la voluntad propia por medio de la fuerza, hagan renacer el gendarme bajo una forma u otra?

Nosotros no suponemos, no esperamos que el solo hecho de haber abatido con la revolución las autoridades presentes baste para transformar a los hombres, a todos los hombres, en seres verdaderamente sociales y para destruir todo germen de autoritarismo.

Claramente habrá todavía por largo tiempo violencias y por tanto injusticias y prepotencias; pero si los violentos no pueden con sus propias fuerzas, pronto serán reducidos a mejor consejo por la resistencia de los otros y por su propia interés. El peligro grande que podría anular todos los beneficios de la revolución e impulsar hacia atrás a la humanidad, no tiene cuando los violentos consiguen utilizar la fuerza de los otros, la fuerza social en ventaja propia, como instrumento de la propia voluntad, es decir cuando consiguen constituirse en gobierno, organizar el Estado. El gendarme no es propiamente el violento, sino que es el instrumento ciego al servicio del violento.

Los anarquistas que luchan hoy para destruir todos los órganos de violencia, tendrán mañana la misión de impedir que renazca por obra y por cuenta de viejos o de nuevos dominadores.

DESDE VALENCIA

EUROPEIZÁNDONOS

A la plaza de Emilio Castelar se la ha querido europeizar. Para ello se empezó por quitarle la arboleda, la cual, si bien es cierto que en verano nos libra del sol, y en todo tiempo era un oasis para el viandante que se acogía a él dejando de percibir los fuertes y desagradables olores que se desprenden de la tracción mecánica, no lo es menos que los árboles están bien para un pueblo; pero no para Valencia, la gran ciudad.

La arboleda fue reemplazada por unas columnas pétreas que son una preciosidad. El estancan que ha quedado en un monumental surtidor que no sirve ni para saciar la sed —sería la primera vez que algo monumental sirve para algo—. Al cortar los árboles emigraron los pajaritos; pero la alcaldía, previsora, los reemplazó por unos centenares de palomos que hoy debieran ser ya millares; pero que están quedando en decenas, debido a la afición que les han tomado los odiles del Ayuntamiento.

Los arroceros están contentos. Peris, el que se quedó el monopolio de los Sindicatos, está perdiendo como empresario de la plaza de toros hasta el último cuarto. Por muchas que sean las pérdidas no harán que desembolsen el millón ochocientos mil pesetas que le restan anualmente del negocio arrocer. Este Peris es en la actualidad uno de los pocos que ganan dinero con el arroz, y esto sin salir siquiera al campo. Ya hablaremos otro día de él. Se lo merece.

La feria ha sido un fracaso, debido a que el Ayuntamiento cuidóse únicamente de cobrar los arbitrios a los feriantes, no haciendo en pago ningún festejo popular, con lo que la gente no acude a ella. En el paseo de la Alameda, que es donde se pone la feria esta de Julio, se acostumbraba a hacer todos los años al atardecer un desfile de carruajes con su correspondiente confetti, serpiente, etc. Este año no lo ha habido. El primer día entró un carruaje por un extremo y salió por el otro, avergonzado.

Gonzalo Vidal

DESDE GULAMETS

A quienes se nos acercan

Nada mejor que los hechos para alencionar a los hombres. Los hombres, esta vez los que quedaron en pie tras la debacle de la "Esquerria", pretenden acercarse hacia los hombres de la C. N. T. Entre ellos se cuenta el ex alcalde, que lo fué de este pueblo en los "buenos" tiempos anteriores al 6 de octubre y que en cierta ocasión tuvo a bien el contestarme unas alusiones que le hice desde este mismo periódico.

Pues, bien, a los deseos de amistad de estos señores, lo que es por mi parte, sólo tengo que objetar que nos encontramos en la cárcel en virtud de la gloriosa ley de Orden público que tuvieron a bien legarnos antes de ser arrojados del Poder. Que mediten esos señores y que medite también el pueblo.

Juan Rofes Costa

Taragona (Cárcel).

REVISTA DE PRENSA

Restricciones teóricas

"El Diluvio" se ocupa de las restricciones que el ministro de Hacienda, señor Chapaprieta, anuncia en el presupuesto nacional, y dice:

"Para hacer frente a la quiebra y a la ruina que nos amenazan, suprimiremos el chocolate del toro, que tanto monta dejar cesantes a unas decenas de empleados, y nos quedaremos tan frescos.

No se tocará a la cesantía de los ex ministros, extirpándolos para siempre de raíz por inmóviles y ascandilados, o reduciéndolos a tres pesetas diarias, si hay algún caso de verdadera necesidad.

No se abolirán los enchufes o disfrute de dos o tres grandes sueldos —de diputado y ministro, de alcalde

de Barcelona y presidente de la Generalidad, etc.

No se acabará hasta con el recuerdo de las Embajadas.

No se moterá el machete en la maquia o seiva virgen de las clases pasivas y el alto funcionarismo estatal, provincial y municipal.

No se declararán inconstitucionales los haberes del clero secular, como no hizo con la ley catalana de contratos de cultivo.

No se disminuirán las consignaciones de la tropa y de Marruecos.

En suma, no se hará nada de lo que verdaderamente habría que hacer, para sanear nuestra economía, que tan necesitada de remedios heroicos está, la pobrecilla."

"La Humanitat", desde anteaer que se ocupa del libro recientemente aparecido, "El capitalismo español al desnudo", escrito por el socialista Antonio Ramos Oliveira, dice lo siguiente:

"Si la industria del ferrocarril en España es un mal negocio, la culpable radica en la deficiente organización y la multiplicidad de Compañías ferroviarias.

España es el país que tiene menos líneas férreas. Italia, con 200.000 kilómetros cuadrados menos que España, tiene 5.000 kilómetros de ferrocarril. Alemania, con 470.000 kilómetros cuadrados de terreno, tiene 34.000 kilómetros de líneas ferroviarias. España, con 505.400 kilómetros cuadrados, cuenta con 16.861 kilómetros de vía férrea. Siendo España la segunda nación de Europa —aparte Rusia— por su extensión territorial, ocupa el sexto lugar entre los países de mayor riqueza ferroviaria.

Las subvenciones del Estado

Table with 2 columns: Region and Amount. Norte: 159.000.000, M. Z. A.: 62.407.000, Andalucía: 41.607.000, Oeste: 171.778.000, Total: 434.792.000

Aportaciones y anticpos del Estado desde 1913 (\*)

Table with 2 columns: Region and Amount. Norte: 487.782.000, M. Z. A.: 636.897.000, Andalucía: 193.810.000, Oeste: 39.299.000, Total: 1.557.778.000

Los capitales de las cuatro empresas más importantes, incluidas las aportaciones, anticpos y subvenciones, son como a continuación sigue:

Capital-acciones

Table with 2 columns: Region and Amount. Norte: 245.100.000, M. Z. A.: 236.500.000, Andalucía: 45.500.000, Oeste: 27.500.000

Capital-obligaciones

Table with 2 columns: Region and Amount. Norte: 1.204.218.057, M. Z. A.: 1.135.195.241, Andalucía: 212.160.000, Oeste: 86.841.500

Es decir, que el capital propio de las Empresas, suma un total de tres mil ciento noventa y tres millones de pesetas, y el del Estado, es de dos millones.

"El director de una de las primeras Compañías, percibe un sueldo al año de 75 a 85.000 pesetas. (Un ministro de la República cobra un sueldo anual de 30.000 pesetas)."

"Naturalmente, es un mal negocio nacional la industria ferroviaria. Pero un excelente negocio para los funcionarios y los directores.

En el ejercicio de 1933, según datos facilitados por las Empresas, el Norte tuvo un déficit aproximado de 13.500.000 pesetas, y la M. Z. A., de 16.720.000 pesetas.

Por otra parte, en julio de 1934, las tarifas ferroviarias fueron elevadas en un 15 por 100. Las tarifas han aumentado, en España, desde 1917 a 1932, en un 47 por 100. Y aun se proponen efectuar un nuevo aumento."

EL DINERO BARATO

"Ahora" se ocupa de los propósitos del ministro de Hacienda, y dice lo siguiente:

"La reunión celebrada ayer bajo la presidencia del señor Chapaprieta por el Consejo Superior Bancario y las Cajas de Ahorro, constituye, según todas las referencias, un paso más de la política de abaratamiento de dinero que hace tiempo se preconiza y que ya dió antes sus primeros pasos. El ministro de Hacienda ha deducido de la observación de la Bolsa que vivíamos en un momento propicio para el abaratamiento del dinero y ha elaborado medidas de conversión de Deuda, reducción de descuentos y rebaja de intereses.

Esta política no puede nadie cen-

surarla ni cuando llega la oportunidad de practicarla debe nadie lamentarlo. Es la política propia de momentos florecientes de la riqueza de los pueblos, y éstos deben apetecer que estos momentos se produzcan.

[Ahí; pero la política de dinero barato no debe olvidar el Gobierno que necesita dos cosas: ambiente de confianza y existencia de negocios. De nada sirve el dinero que se facilite a poco precio si no se le abren caminos seguros y provechosos."

"EL DEBATE" CONTRA LAS MISIONES PEDAGOGICAS

El órgano oficial de C. E. D. A. se ocupa de las Misiones Pedagógicas, llamando la atención del ministro de Instrucción Pública para que cuando se ponga en práctica la reforma de los presupuestos y se aplique la ley de Restricciones.

"Cerca de 800.000 pesetas—dice el "El Debate"—tuvo de asignación el Patronato de Misiones Pedagógicas en 1934. Aparte de muchos gastos inútiles, 75.000 pesetas en burocracia y 10.000 en imprimir una Memoria de la obra realizada, el gasto más importante, como correspondiente a la labor más importante también, fué el de la Biblioteca, que ascendió a la cifra de 270.000 pesetas. Sin duda, que al observar esta asignación, que no disfruta ninguna Biblioteca universitaria de España—la de la Universidad de Madrid tiene sólo 15.000 pesetas!—se piensa en el beneficio cultural que habrán sacado de esa cifra traducida en libros los campesinos y aldeanos españoles. Pero basta una simple lectura del material bibliográfico para darse cuenta de cuál es el "manjar espiritual" que se ha querido difundir y cuáles son las normas "pedagógicas" y "culturales" en la selección de los libros. Las Misiones Pedagógicas han esparcido por todo el país el año pasado, entre los campesinos y aldeanos, las siguientes obras de formación social: Devillet: "Principios socialistas"; Kautski: "La defensa de los trabajadores"; Bebel: "La mujer en el pasado, en el presente y en el porvenir"; Engels: "Origen de la familia y de la propiedad". ¿Se nos quiere decir a qué responde esta difusión?

[Ahí; pero también se han repartido libros de literatura. ¡Pobres campesinos aquellos en cuyas manos haya caído esa colección de literatura universal, en la que de 46 obras hay nueve rusas! Cinco de Tolstoi, tres de Andreiev y una de Dostoiwki, para más precisión. ¡Pobres intelectuales también las que, sabiendo apenas leer de mala manera, hayan

Readmisión de agentes cesantes

Han sido readmitidos cuarenta y tres de los agentes que fueron declarados cesantes. La mayoría de los agentes son trasladados a otras provincias.

Un problema que deben resolver los reposteros y similares de la Industria Gastronómica

Cada día, los trabajadores que pertenecen a la Sección Reposteros y Similares de la Industria Gastronómica, van sintiendo más el ansia de verse libres de la obligada manutención en las casas que trabajan.

No se por qué los obreros que se dedican a elaborar helados, a preparar café, etc., etc., han de verse sujetos a dicha exigencia. Esto lo comprendemos que ocurra en la Sección Cocina, pero nunca en la repostería.

El ejemplo de "Casa Libre", donde la Dirección ha comprobado que es hasta beneficioso el comer fuera, debe de ser imitado en todas las reposterías de Barcelona.

Ganando un similar 60 pesetas semanales, sin la manutención, claro está, puede llevar a sus hijos el trozo de pan necesario. Lo que ganando 32'50 y la comida, le es imposible poder sufragar los gastos de su hogar misero.

No es desear aumento de jornal esto. Sólo es pedir que se dé en metálico lo que se da en alimento.

El que escribe estas líneas, creyendo factible lograr lo expuesto, se dirige a cuantos trabajan en las reposterías de Barcelona, en la íntima convicción de que si así se desea, han de conseguir, sino hoy, en no muy lejanos días, la aspiración por muchos deseada: El comer fuera.

Francisco Coll

Una "Miss" que resulta cara

Ayer por la mañana estuvo en el Juzgado número 9 Concepción Sabadell (Miss Barcelona 1933), la que fué confrontada con su esposo, con el cual tiene entablada demanda de divorcio.

El juez señaló la pensión de 150 pesetas mensuales, que debe satisfacer el demandado a su esposa en concepto de alimentos.

Vuelca una camioneta de guardias

En la plaza de Urquiza una camioneta de guardias de Asalto volcó a consecuencia de un viraje.

Resultaron diez heridos de profundo leve.

Ha sido clausurado el Ateneo Ecléctico de San Martín

Anteaer, por la noche, se cerró la Policía en el local social del Ateneo Ecléctico de la calle Internacional, procediendo acto seguido a la clausura del referido local.

Se ignoran los motivos de esta medida.

Nose practicaron detenciones.

EDITORIAL RENACER presenta un nuevo e interesante folleto de JAIME BALIUS, titulado: EL NACIONALISMO Y EL PROLETARIADO en el cual, con trazos vigorosos, situa debidamente el problema del nacionalismo frente al proletariado. Folleto de sumo interés. Precio: 30 céntimos. A partir de 25 ejemplares 25 por 100 descuento. Pedidos a reembolso, calle San Quirico, 34-36, pral. 4.º - Tarrasa, a nombre de Pablo Ruiz. Folletos de la misma editorial: «Octubre Catalán», «De Jaca a Octubre» que podemos servir en las mismas condiciones. En prensa: LOS LUGARES DE TRABAJO, por Bruno Lladó. Un volumen de interesante texto

LEED Y PROPAGD SOLIDARIDAD OBRERA

JUEVES, Sim Tal con de los con y con un Man salda y Entudi Se puec Ma obrita tos", esci nión de de te como integral: tierra; autor, que ner al pñe acción; María Jo ayudaron jrenantar A cont avarioco una obra. El aut de 14 af Para a te jontó. LA C DESAHU El Got y Pon. a empezé l la que e ctos fort donde fer rios y r ts que e mandas Dijo q buerno e que pari el retras merclaci que el h las n desde la jar sólo Una c tes se b exponer que se l Manife ayer se algunas cer una de embu elaboran los insp Un pe Consejo mados c municac —Ni l cación d se hablé for Pich Anadi hablado, de un p del turis ralidad —Par estado d dista. —P Pich. —Por trae el —No al recib la proce rra, su este pu se ha o rre sus llegan A pr también va mu termina y en s para q los cas Un —, —No desde votar EL P El c rrents, ros, se mil pa a cada el par el fué sejero tando gunos és m se ver cantid Conso paro de aq asmas podrá, la ley llo al Do mado tencia y 34, últim tivida del d

Simpático acto benéfico

Tal como estaba anunciado, el día 3 de los corrientes se celebró con éxito y con un rebosante lleno de público bien selecto, el festival organizado por el Estudio Pompeyo Gener.

Se puso en escena, la interesantísima obra en un acto, "Los huérfanos", escrita por Antonio Rodríguez, niño de once años; la obra en cuestión es de un contenido profundamente conmovedor por los rasgos de un integral humanismo que la misma encierra; fué interpretada por el mismo autor, quien, con creces, supo mantener al público en un estado de intensa emoción: la niña de la misma edad María Jodas y el niño A. Salvador, le ayudaron con singular maestría a representar su obra...

A continuación se representó "Los avariciosos", en dos actos, que resultó una obra de recia contextura social. El autor de la obra es el niño de 14 años, A. Salvador.

Para amenizar el festival hubo canto jondo.

D. Mariano

LA POLITICA CATALANA

DEBAHUCIOS, TURISMO

El Gobernador general señor Pich y Pon, al recibir a los informadores, empezó por entregarnos una nota, en la que consta el número de debehucios formulados ante los Juzgados, donde hay conflictos entre propietarios y rabassaires, en la que resulta que sólo se han presentado 71 demandas en 35 Juzgados.

Dijo que había hablado con el Gobierno con referencia al problema que para algunos fabricantes crea el retraso en concluir convenios comerciales con distintos países, ya que el hecho de estar interrumpidas las negociaciones les obliga, desde la semana que viene, a trabajar sólo tres días semanales.

Una comisión de dichos fabricantes se ha trasladado a Madrid para exponer al Gobierno la situación en que se hallan.

Manifestó que en el Consejo de ayer se había decidido, en vista de algunas denuncias recibidas, establecer una estadística de las fábricas de embutidos y de los artículos que elaboran, para facilitar la labor de los inspectores.

Un periodista le preguntó si en el Consejo de ayer había habido animados debates en torno de una comunicación del señor Estadella.

—Ni he recibido ninguna comunicación del señor Estadella, ni de ello se habló para nada—contestó el señor Pich.

Añadió que en el Consejo se había hablado, estudiándolo detenidamente, de un proyecto de incrementación del turismo, a realizar entre la Generalidad y el Ayuntamiento.

—Para eso habrá que levantar el estado de guerra—observó un periodista.

—¿Por qué?—preguntó el señor Pich.

—Porque el estado de guerra retrasa el turismo.

—No lo creo yo así. Es cierto que al recibir por radio un buque turista la proclamación del estado de guerra, su capitán decidió no tocar en este puerto, pero luego la gente ya se ha convencido de que aquí no ocurre nada anormal y cada momento llegan caravanas.

A preguntas de un periodista, dijo también que lo del carnet electoral va muy aprisa, que esta semana termina el concurso de adjudicación y en seguida se nombrará personal para que en pocos días se entreguen los carnets.

Un periodista preguntó: —¿Y los que no tengan cédula? —No hay nada acordado, pero desde luego, el que tenga derecho a votar tendrá carnet.

EL PARO FORZOSO Y LOS INGRESOS ECONOMICOS

El consejero de Trabajo, señor Torrens, hablando con los informadores, se refirió a la concesión de cien mil pesetas hecha por la Generalidad a cada ex provincia, para remediar el paro forzoso, y cuya distribución le fué encomendada en unión del consejero de Obras públicas, manifestando que a consecuencia de que algunos pueblos no envían las relaciones mensuales de obreros en paro, se verá obligado a no librar ninguna cantidad a los mismos, ya que en el Consejo oficial no consta que exista paro en ellos, a causa de la incuria de aquellos Ayuntamientos, los que asimismo y por la misma causa no podrán disfrutar de los beneficios de la ley de Paro forzoso ni pedir auxilio al Instituto.

Después dió cuenta de haber firmado todos los recursos contra sentencias dictadas en los años 22, 23 y 24, falladas únicamente dos del último trimestre, gracias a la actividad desplegada por funcionarios del departamento.

Y por último, lamentó la enorme crisis que atraviesa la industria textil de Cataluña, que le preocupa, no sólo por el gran número de obreros afectados por la misma, sino también por tratarse de la fuente de ingresos más importante de la economía catalana, por lo que se está gestionando del Gobierno central que active la solución de todos los tratados de comercio, que mitigarían en parte esta crisis.

Vida docente

LAS ESCUELAS DE VERANO

Ha sido fijado el programa de la Escuela de Verano. El plan general está dividido en cursos profesionales y técnicos y cursos de perfeccionamiento. Estos cursos tendrán lugar del 19 de agosto al 5 de septiembre próximos, a cargo de diversos especialistas y profesionales de la enseñanza, en número de 38.

Es muy interesante el calendario de las clases, el cual permite a los maestros hacer una selección de materias diversas en cada una de las tres primeras horas de la mañana y en las de la tarde. Se nota una particularidad en las clases y conferencias de la última hora de la mañana. Durante la misma se reunirán todos los asistentes en una sola clase y los disertantes, más que disertaciones teóricas, harán una relación de experiencias recogidas durante su vida profesional. El deseo de la Escuela Normal es que tengan un aspecto de hechos vividos en la escuela y que den lugar, al menos en una de las tres sesiones dedicadas a cada tema, a la intervención de los maestros que quieran aportar nuevos puntos de vista o nuevas sugerencias y conviertan la sesión en una verdadera conversación pedagógica.

El total de clases y conferencias de este programa, es de 366, sin contar las de la semana final, cuyo detalle será publicado en otro programa.

AVISOS Y COMUNICADOS

¡COMPAÑERO!

Si tienes a tu hijo enfermo, visita al Dr. J. Sals, especialista en Infancia. — Modernos procedimientos de curación, sin drogas ni inyecciones, empleando el régimen alimenticio adecuado. — Helioterapia, Hidroterapia, Homeopatía. — Cortes 501-bis, de tres a seis. — Teléfono 35253.

"Cultura Proletaria", de Nueva York, enviará una suscripción a Vicente Jemenia Canelles, Caspe (Alicante).

RELEVO DE DESTACAMENTO

El sábado, a las diez de la mañana, una Compañía integrada por un capitán, dos subalternos, tres sargentos, diez cabos y cincuenta soldados del Regimiento de Infantería de Badajoz número 10, subirá al castillo de Montjuich, al objeto de relevar a la fuerza allí destacada, haciéndose acto seguido cargo de las guardias y servicios de dicha fortaleza, así como de los locales de la misma.

LOS SUCEOS DE VILAFRANCA

Ha regresado de Vilafranca, después de verificar las pruebas de plenario, el juez instructor de la causa, Serra Amuedo.

También ha regresado de Villanueva, el juez don José de Lloza, después de verificar diligencias en la causa por los sucesos de aquella comarca.

SENTENCIA APROBADA

Por el auditor ha sido aprobada la sentencia dictada en Consejo de guerra contra Roque Roque Coso y doce más, por los sucesos de San Cugat del Vallés.

También ha sido aprobada la sentencia contra Jaime Vila Pujolá, en causa 789 del año 1934. Como igualmente ha sido aprobada la sentencia en Consejo de guerra contra Enrique Clarumont Foix, causa 325 del año actual.

3 AÑOS DE LUCHA

Por JUAN GARCIA MORALES Presbítero. Ptas. 2. A reembolso, 2'60

¡Hipocritas, farsantes, fariseos!

Por JUAN GARCIA MORALES Ptas. 1'50. A reembolso, 2'10

El Cristo Rojo

Por JUAN GARCIA MORALES Precio: 3 pesetas. A reembolso, 3'60 Libro interesantísimo.

Pidanse en librerías o a EDITORIAL CASTRO, S. A., que los sirve a reembolso. Carabanchel (Madrid)

Gacetillas

La Asociación de Trabajadores de Banca y Bolsa han organizado un ciclo de conferencias, pro hospitales proletarios, sobre el tema "Higiene Social", el cual será explicado según los anunciados y conferenciantes siguientes:

"Problema sexual de la juventud", Dr. F. Martí Ibáñez, día 8 de agosto. "El deporte consciente", Alberto Cará, día 14 de agosto.

"Higiene de la vista", Dr. F. Panello, día 22 de agosto.

"Higiene colectiva", Dr. F. Santamaría, día 29 de agosto. "Higiene mental", Dr. Cosma Rofes, día 5 de septiembre.

"La higiene de los niños", Dr. José Sala, día 12 de septiembre.

"Higiene del agua", Alberto Cará, día 19 de septiembre.

"Hospitales proletarios", Jaime R. Magriñá, día 26 de septiembre.

Estas conferencias tendrán lugar en nuestro domicilio social, Vergara, núm. 12, pral., a las siete de la tarde. La entrada será pública y los que asistan, al final de las disertaciones, podrán hacer las preguntas que crean convenientes, para la mayor comprensión de los temas anunciados.

IMPORTANTE

Se previene a todo militante y simpatizante que tenga en su poder números de la rifa del "Hombre y la Tierra", que se ha efectuado el sorteo, saliendo premiado el núm. 297; el compañero que tenga dicho número podrá pasar o escribir a esta dirección: Antonio Puig Palasi, Olivera, 7, Denia (Alicante), donde le entregará dicho obra o se le remitirá. Os saludamos anárquicamente. Por el Comité. — El Secretario.

REDACCION

Rogamos pase por esta Redacción un compañero de la Junta de Camareros del Ramo de Alimentación.

EN LA AUDIENCIA

DOS VISTAS

Ante el Tribunal de Urgencia compareció el procesado Leopoldo García Pujol, dueño de un merendero de Castelfedels, que al verificarse un registro en su casa se le encontró una pistola para cuyo uso carecía de licencia.

El fiscal, en sus conclusiones solicitó la pena de un año y seis meses de prisión, y el defensor, apoyándose en que tenía el arma en su casa para defenderse de posibles agresiones ya que era un lugar muy apartado, solicitó la absolución.

La pena que le impuso el Tribunal fué la de seis meses de prisión.

También se vió la causa contra Antonio Agudelo Hernández, Angel Ruiz González y Arturo Cebrián, acusados de un delito de tenencia ilícita de arma de fuego.

Los procesados fueron detenidos en un bar de la calle Pedro IV, con motivo de los actos de sabotaje que se realizaban a los tranvías y autobuses, teniendo pendientes varias causas en la Audiencia y en la jurisdicción de guerra por estos delitos.

Se les ocuparon unas armas al ser detenidos en el acto del juicio confesaron que efectivamente tenían las armas de su propiedad por estar amenazados de muerte.

El Tribunal condenó a los procesados a la pena de un año, un mes y once días de prisión.

A la vista asistió numeroso público.

LA CAUSA CONTRA EL ABOGADO VELLILA

Por el Juzgado número once se ha dictado un auto declarándose competentes para entender en la causa que la autoridad militar sigue contra el letrado señor Vellila y otros y reclamando para sí este sumario o las diligencias practicadas.

CINEMA

EL CINEMA EN CHINA

En China va tomando auge la producción cinematográfica. Dicha producción se lleva a cabo bajo el riguroso dictado del partido que ostenta el mando. Un periódico fija el código de una producción en estas breves palabras:

"Los productores chinos han sido advertidos por la Dirección Cinematográfica y el Comité Consultivo, que han de limitar su producción a "films" que expresen las "virtudes nacionales de la decencia, realidad, honestidad y honor".

En la última conferencia cinematográfica, fué aprobado:

Primero. — Necesidad de formar un bloque económico con vistas a la promoción de la industria en el país.

Segundo. — Fomento de la exportación del "film" chino hacia los otros

países, con vistas a la propaganda Nacional.

Tercero. — Preparación de fábricas de equipos cinematográficos bajo los auspicios de las autoridades centrales.

AMERICA LA EXCENTRICA

En Memphis (EE. UU.) existe un cinema reservado exclusivamente para veintidós personas ricas. El cinema consta de veintidós butacas. Para la adquisición o contrato anual de una de esas butacas, se exigen diez mil dólares como abono. Esta butaca no puede ser transferible.

Las películas proyectadas en dicho cinema son transportadas directamente, por vía aérea, desde los estudios de Hollywood, lo que quiere decir que cada una de estas cintas proyectadas representan un estreno mundial.

Sólo se celebra una sesión semanal.

DERECHOS DE ADAPTACION

Por la adquisición de los derechos de adaptación de una novela de Sinclair Lewis, se han pagado treinta y cinco mil libras esterlinas. El pago de esta suma ha ido a cargo del empresario Samuel Goldwin, de la razón social Metro Goldwin Mayer.

PELICULAS Y ESTRELLAS PARA LA PROXIMA TEMPORADA

Para la próxima temporada la "Metro" tiene en proyecto la realización de cuarenta y nueve películas. Una con Grete Garbo; dos con Clark Gable; dos con Jean Harlow; tres con Jean Crawford; tres con Lionel Barrymore; dos con Wallace Beery; una con Norma Shearer; dos con Janette McDonald, etc., etc.

HERNIADOS

Recordad siempre que los únicos aparatos que curarán radicalmente vuestras hernias son los de la CASA TORRENT, contruidos científicamente para cada hernia, edad y sexo. Sin trabas ni tirantes, no molestas ni hacen ruido, amoldándose como un guante. Desconfiad siempre de muchos anuncios que todo es palabrería y mera propaganda, pues mejor que la reputada CASA TORRENT no existe nada. Treinta años de constantes éxitos con miles de curaciones logradas es la mejor garantía. En bien de vuestra salud no debéis nunca comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes visitarnos. Consultas gratis. CASA TORRENT, UNION, 13, BARCELONA

SUCESOS

ATROPELLOS

En la calle de Sarriá, un auto atropelló a Fernando Marcet Martí, de 44 años, domiciliado en Rosendo Arús, 7, produciéndole varias lesiones de consideración.

—En el Dispensario de la calle de Sepúlveda, fué curado Juan Soler Conde, que sufría varias contusiones, ocasionadas al ser atropellado por un carretón en la calle del Príncipe de Viana.

—Un auto arrolló en Badalona al ciclista Cándido Martínez Roselló, produciéndole heridas de pronóstico reservado.

NIÑO AHOGADO

Cuando se encontraban bañándose en la playa conocida por "Pont del petrol", los hermanos José y Juan Pinatell Andreu, de 10 y 12 años, respectivamente, José tuvo la desgracia de ser arrastrado por la corriente, no logrando salvarlo Juan, a pesar de los esfuerzos que realizó. Una vez que desapareció su hermano, el Juan acudió a esta ciudad a dar cuenta del hecho a las autoridades.

Esta tarde, a las dos, apareció flotando sobre las aguas el cadáver del desventurado muchacho, siendo arrastrado hasta la playa.

FALSO ARTEFACTO

Un agente de la Brigada de Investigación Social encontró en el interior de un autobús, un paquete que producía un olor especial, y temiendo que se tratara de algún artefacto, hizo parar el vehículo y llevó el paquete a la Jefatura de Policía, donde se comprobó que contenía carburo.

A UN MIEMBRO DE ACCION CIUDADANA LE LIMPIAN EL ARMA

El miembro de Acción Ciudadana, Bartolomé Gómez, que vive en la Barceloneta, ha denunciado que de su domicilio le han robado la pistola que tenía con el permiso correspondiente.

IMPRUDENCIA INFANTIL

La niña de ocho años María Puente Aguarte, domiciliada en la calle del Mediodía, 5, tercero, tercera, intentó pasar de una ventanilla a otra de su domicilio, cayéndose a un patio interior y produciéndose varias heridas de consideración, siendo trasladada al Hospital de San Pablo.

INCENDIO EN UNA TINTORERIA

En la tintorería propiedad de Francisco Renou, sita en el calle de Aragón, 141, bajos, se declaró un incendio a causa de una chispa eléctrica, acudiendo rápidamente los bomberos que sofocaron el siniestro sin tener que lamentar desgracias personales.

SOLIDARIDAD OBRERA a los lectores

Debemos una explicación a la masa de nuestros lectores relacionados con la nueva reaparición al pulcanejo de las causas justas de nuestro portavoz SOLIDARIDAD OBRERA.

Obviando detalles relacionados con el hecho en sí que pudo determinar nuestro eclipse reciente, uno más en la racha intermitente que constituye el historial de nuestro periódico, detalles, por otra parte que están en el ánimo de todos los que honran esta hoja con sus acendradas simpatías, nos creemos en el deber de hacer evidente, a grandes rasgos, las mejoras propuestas a introducir en el periódico como compensación a las últimas y graves disposiciones dictadas en materia periodística.

SOLIDARIDAD OBRERA tiene, en proyecto comprensivo, un plan de reformas a introducir en sus páginas; el aumento de éstas a ocho diarias y ampliación del cuadro de colaboradores haciéndolo extensivo hacia aquellos camaradas de competencia intelectual sobre los problemas, graves y complejos, de la hora presente.

Aparte los valores nacionales dentro del campo anarquista, honrarán nuestras columnas, entre otros, Rudolf Rocker, J. Steinberg, Pierre Besnard, Agustín Souchy, etc., etc.

En atención al propósito, largo tiempo anunciado de que SOLIDARIDAD OBRERA cubra las necesidades del lector, procuramos a la par que el aumento de páginas la división de las mismas por secciones permanentes y ampliación del contenido informativo cual exigen las modernas corrientes del periodismo.

Por de pronto, y mientras no sean agotadas las reservas en papel adaptadas a la forma actual del periódico, —de quince a veinte días— SOLIDARIDAD OBRERA continuará apareciendo a base de seis páginas, excepto los jueves y domingos, que lo hará en ocho, como anticipo a lo que ha de ser su próxima y definitiva estructura.

Esperamos que nuestros lectores y cuantos nos honran con sus simpatías, seguirán alentándonos como hasta ahora, contribuyendo a que SOLIDARIDAD OBRERA sea el órgano de expresión de la actual y pujante generación transformadora.

ESPECTACULOS

TEATRO TIVOLI

Refrigerado con temperatura agradable

COMPANIA DEL COLISEUM DE MADRID

Hoy, jueves, tarde, a las 5. Noche, a las 10.15. Las mejores butacas, 5 ptas. Exito delirante de la maravillosa super-revista del MAESTRO GUERRERO.

¡HIPI! ¡HIPI!... ¡HURRA!

Mañana, tarde, popular. Las mejores butacas, 3 ptas. EL SOBRE VERDE, por toda la compañía. Noche y todas las noches. EXITO CUMBERE. ¡HIPI! ¡HIPI! ¡HURRA! El espectáculo que puede y debe ver todo el mundo

TEATRO COMICO

Hoy, jueves, tarde, a las 5.15. BUTACA, 2 PTAS. Primera popular de la revista LA SOTA DE OROS, por LAURA PINILLOS, ALADY y LEPE. Presentándose el galán cómico ANGEL GARASA. Noche, a las 10.15. ESTRENO de la revista veraniega de J. Campua y A. Hurtado, música del maestro DOTRAS VILA

MISS - MISS

por los divos de la revista, LAURA PINILLOS, ALADY y LEPE. Amparito Barral, Isabelita Hernández, María Portillo, presentándose el sifonista y caricato FRANCISCO 30 Romes Girle, el Maestro Coreógrafo, K. Adam, Director de Moralés y Asensí, Sastreña de A. López. Dirigirá la orquesta el maestro Dotras Vila. En el cuadro de "La Taberna de los Toreros" todos las noches podrán actuar los espectadores aficionados a darle que quieran cantar, bailar, recitar ante el público

Gran Teatre Espanyol

Compañía de comedias valencianas dirigida por PEPE ALBA

Avul, por la espelma, millo selecta, 4 actos. PATRONS I PROLETARIAS; NIQUETA; BIALES. Nit, a las 10.15. LO QUE NO TORNA I BIALES

CINE IRIS-PARK

Hoy: MUCHACHAS DE UNIFORME; EL JOROBADO DE NUESTRA SEÑORA DE PARIS; ERASE UNA VEZ UN VALA

CINE BARCELONA

Hoy: LOS CRIMENES DEL MUSEO; EL TERRENTO; AEROPUERTO CENTRAL

CINE TEATRO TRIUNFO y MARINA

Siempre los más selectos programas. Sesión continua desde 4 tarde:

Locales frescos y ventilados. Represe: TARZAN Y SE COMPASERA, en español, con Johnny Weissmuller y Maureen O'Sullivan; MONDRIAN DE INFIERNO, en español, con Robert Montgomery y Walter Huston; LA CALENTURA DEL ORO, con Slim Summerville y Zasu Pitts; NOTICARIO FOX. — Lunes, estreno: POR EL MAL CAMINO, en español



Avenida Mistral-Cataluña. Tlf. 32301

Continúa, 3'45. EL SALÓN MAS PRECOSO DE BARCELONA

TE QUIERO Y NO SE QUIEN ERAS. Joan Muriel; LA PEQUEÑA DORRIT, Any Ondra; EL REFUGIO, R. Montgomery, Maureen O'Sullivan. — Lunes: ANNY, ANNY; LA FAMILIA LO DESSEA; MASCARADA y combate MAX BAER contra BRADDOCK

TEATRO GOYA

Hoy: CAPRICHIO IMPERIAL; CAMINO DE LA VIDA; CAMPEON... NARRIOS

Frontón Novedades

Hoy, jueves, tarde, a las cuatro: MUSOZ - URQUIDI, contra RUBIO - ALGORTIENO. Noche, a las diez y cuarto: CRUQUITO BILBAG - PASAY, contra PASTOR - CRUQUITO GALLARTA. — Detalles por cartel

Nuestro teléfono: 32571

ALMORRANAS

Grietas, fistulas y todas las afecciones del recto, garantizo su curación completa usando MORENOL. Pida hoy mismo un prospecto a: Casa Alsina, Pasaje del Crédito, núm. 4. Sección A. Barcelona.

DR. J. SERRANO

Rayos X. Consejo de Ciento, 261. Teléfono 35433. A los compañeros en paro forzoso, servicio gratuito rayos X, mediante Aval de su Sindicato

CLINICA GALLEGO

C. Nueva de la Rambla, 18, pral. VIAS URINARIAS - PIEL - SANGRE - PROSTATA - MATRIZ

Defectos sexuales - IMPOTENCIA - ELECTROTERAPIA - Rayos X

Consultas: De 11 a 1, 4 y media a 9. Festivos: De 10 a 1. - Dirección: J. MU

SUSCRIPCIONES:  
Barcelona, 24 mes. . . . . Ptas. 2'00  
Provincia, 24 mes. . . . . 2'50  
América, Portugal y Filipinas . . . 10'00  
Los demás países, trimestre . . . 12'00

# SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION  
ADMINISTRACION Y TALLERES  
Consejo de Ciento, 241, Bajos  
Teléfono número 32571

Número suelta, 15 céntimos

AÑO VI - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 8 de agosto de 1935

NUMERO 1033

ITALIA - ABISINIA

## GUERRA DE INTERESES

LA GUERRA ESTA EN LOS ESPIRITUS

Siempre, en los albores de una guerra, las potencias capitalistas han preparado y fijado una propaganda oral y escrita, explicando los motivos que inducían a llevar a cabo el rompimiento de hostilidades. Y ahora más que nunca. Hoy no se puede hacer "la guerra por la guerra". Ni existen siquiera aquellos guerreros de la Edad Media impregnados de sadismo místico que guerreaban a mayor gloria de sus mujeres o en defensa de su religión.

Las guerras de hoy descansan sobre un concepto más utilitario, más realista. Cemento, algodón, petróleo, hierro. Negocios, intereses, tarifas, mercados. He aquí la génesis; he aquí el motivo.

Claro es que el capitalismo no dirá nunca que va a movilizar setenta mil hombres para conquistar una fuente de riqueza, como es, por ejemplo, la posesión del lago simbólico, el lago Tsana, de Etiopía. Conviene perillar el aspecto sentimental, para que los hombres sepan matar bien y morir bien. Italia maneja el motivo de que hay esclavos en Abisinia, haciendo ver que no los hay en su propio país. Y Abisinia se propone organizar la pelea en defensa de su independencia, aunque en el interior de este país no exista, ni por asomo, la independencia, en lo moral, en lo político y en lo económico. La masacre de 1914 pudo estallar por aquel otro motivo invocado muy diplomáticamente por Francia: "La libertad amenazada por la barbarie germana." No hay que negar que estos "motivos" influyen sobre el espíritu simplista de las multitudes. Hasta en nosotros; ¡triste es decirlo! Recordemos, aunque nos duela, la intervención incomprensible de Kropotkin, Grave, Malato, entre otros; y la de Juan Mir y Mir aliado rabioso, anarquista mahonés, que murió santificado por republicanos y por curas. La guerra está en los espíritus. Difícil será limpiar la impureza espiritual de los hombres. Hay un sedimento de falsa educación y un peso enorme de prejuicios seculares que venen al propio instinto. Por eso habrá guerras todavía.

GUERRA DE INTERESES

Esta guerra italo-abisinia que se prepara, es una guerra de intereses bien patentes. No puede quedar un trozo de continente negro que deje de pertenecer a una potencia europea. El capitalismo quiere ensanchar su base de predominio comercial e industrial.

Inglaterra posee colonias en África Oriental. Francia gobierna y domina en Marruecos. Alemania es dueña de dos importantes terrenos en el Sur de África y del Camerón. Portugal, también, Bélgica explota el inmenso Estado del Congo. Hasta España tiene sus colonias, diminutas, pero colonias, al fin.

Italia quiere más. El dictador se encontró con Somalia y Eritrea, espoliadas por otros aventureros al servicio del capital. Ahora, en las postimerías de la prueba fascista, quiere conquistar Abisinia. ¿Para acabar con los "Ras", señores de herca y cuchillo, amos feudales del pobre indígena? ¿Para barrer la esclavitud? No. El propósito es otro. Es un propósito de intereses. De altos intereses.

Etiopía posee un lago inmenso, caudaloso. El lago Tsana. Tiene tres mil kilómetros cuadrados y es un receptáculo del Nilo, el río azul y legendario. Los etíopes adoran este lago, lo veneran. Es una cosa "sagrada" para ellos. Es el lago de las batallas, porque sus aguas se tiñeron un día de sangre humana, derramada para fortalecer quizá más fuertemente su esclavitud secular. Estos hombres fuertes, montaraces, adustos, que no saben nada de la "civilización" europea, que ignoran la grandiosa potencialidad de las aguas aplicadas a la economía, se miran en este lago como en un espejo que les reproduce las hazañas de sus antepasados. Inglaterra no se para en estas cosas prácticas. Inglaterra es dueña de las inmensas plantaciones del Sudán. El algodón sale de allí por toneladas, y se convierte en sacos de libras esterlinas. Pero falta agua para la tierra. El "Lago Sagrado" le daría por cientos de miles de hectáreas. Y estos hectolitros apagarían la sed de cuatrocientas veinte mil hectáreas de terreno. Esto es lo práctico. Italia vigila el lago Tsana. Su colonia de Eritrea está cercana al famoso lago, y costaría poco bifurcar su cauce en provecho propio. Se trata de un venero de riqueza hidráulica. Se trata de arrancar a los ingleses esta riqueza. Morirán unos miles de seres humanos. Y estos hombres se hatirán creyendo que libran a otros hombres de una esclavitud más o menos cierta. Esta es, en el fondo, la más horrible tragedia de las guerras; una tragedia que se gesta en los espíritus y se convierte en una tempestad bajo un cráneo.

LA PRETENDIDA OBRA "CIVILIZADORA"

No es solamente el algodón, el mercado de algodón, que se disputan Italia e Inglaterra. Abisinia posee sin explotar, en estado virgen, preciosas minas de oro, y diamantes. Gran Bretaña las quiere. Italia, también. Y el Japón está a la expectativa. Los cuervos, las aves de rapaña del capitalismo europeo, están para caer graznando sobre Abisinia que será despedazada sin compasión.

Mussolini, que representa el espíritu cesarista de la Europa decadente, junto con Hitler, ha dicho que va a Abisinia para civilizarla. Es un pretexto viejo que usan como canto de sirena la plaga de imperialistas modernos. La "civilización" que Italia quiere llevar a cabo en Abisinia, no tiene otro objetivo que el de apoderarse por la violencia de las riquezas ocultas de aquel país. La civilización no puede imponerse a cañonazos, ni con bombas incendiarias, ni con ametralladoras. Esto será un procedimiento fascista, pero dejará de ser humano. Además, un hombre que gobierna a sus vasallos amparado en la fuerza del poder personal, amparado por aparatos de exterminio, no puede hablar de civilización. Es una burla y un escarnio.

Lo que hay aquí es una clara voluntad de afirmación potencial. Una verdadera guerra de intereses. Una batalla de hegemonías. Una rivalidad de posesión de productos y un forcejeo brutal para dominar en los mercados del mundo. En fin, todo un programa de rapacidad que se llevará a la práctica. Los puntos de este programa los rubricará el pueblo con sangre.

Que nadie ignore, pues, que los anarquistas estamos frente a la guerra de una manera decidida. No nos conviene la dialéctica sentimentalista de los cómplices del cesarismo. ¡Contra la guerra!

Liberto Calleja

Mahón, agosto de 1935.

## Los propósitos que anuncia el Gobierno británico

Londres, 7.—En los mismos círculos se declara que en el caso de que el conflicto italo-abisinio se recrudezca, el Parlamento británico sería convocado inmediatamente, "porque el Gobierno británico se halla más decidido que nunca a impedir que los italianos se instalen en Abisinia". Según parece, esta decisión del Gobierno británico se halla basada en los informes que recibe de los gobernadores de las colonias británicas de Asia y África, quienes le informan de las graves repercusiones que podría tener la guerra entre Italia y

Abisinia, tanto si Italia resultara vencedora como si cosechara un fracaso.

El Gobierno británico no admite que una gran potencia se instale en una situación estratégica esencial, porque bordea al mismo tiempo la ruta de Inglaterra a la India y la del África del Sur a El Oudr, y teme, además, que llegue un día en que Italia quiera realizar su sueño de crear el imperio fascista africano preconizado en la prensa italiana y trate de extenderse por Egipto y el Sudán.

## Interpretación ideológica de la historia

por ISAAC PUENTE

Frente a la interpretación materialista de la historia, dogma marxista que no compartimos y que hace depender la evolución social de las condiciones materiales y preceder al Poder la detentación económica (suposición absurda), puede desarrollarse con abundante acopio de testimonios, nuestra interpretación ideológica de la evolución social. Las ideas han tirado y tiran del hombre como el caballo del carro, precediéndole en el camino y haciéndole avanzar.

Las formas sociales han sido resultado de la opinión dominante en cada tiempo. El Estado nació y se sostiene gracias no a la violencia, sino a la difusión que tuvo y sigue teniendo la idea de su conveniencia y necesidad.

La injusticia y el ultraje de las formas despóticas, no fueron tales para el hombre que las vio nacer. Sus creencias le hacían aceptar voluntariamente lo que se le ofrecía como manifestación de la voluntad del padre muerto o de los dioses inclementes como la Naturaleza. El terror fué efecto de los castigos de la Naturaleza, que podía provocar y desencadenar el mago. La sumisión era prolongación de la de la infancia. Crédito y sugestionable por constitución, fué masa dócil a la voluntad del primer embustero o del primer ambicioso. Fué el pensamiento, fueron los primeros balbuceos de la conciencia humana los que hicieron surgir al primer rebelde, cuya audacia pagaron cara él y algunos más que él, como aún sigue ocurriendo con los palos de ciegos. Rebrotó la semilla de la rebeldía. Fué ganando extensión lentamente el pensamiento, hasta que la idea de la injusticia y del ultraje hizo popular y odioso el despotismo. El Poder revistió otras formas engañosas, acatadas primero con satisfacción, más tarde con indiferencia, más tarde aún con repugnancia. El ciclo evolutivo de las formas de gobierno no ha terminado aún. Asistimos a un recrudescimiento de su violencia, que traduce una crisis del pensamiento que lo reproba y condena. Se pone

un puntal cuando los cimientos amenazan ruina.

Otros ejemplos son más abocionadores. La humanidad ha asistido al nacimiento, al desarrollo y a la muerte institucional de la esclavitud. El esclavo empezó por agradecer la vida que se le perdonaba y el pan con que se pagaba su trabajo. No hay duda que al principio suponía un bien y un progreso moral. Hasta el castigo a ser azotado debió ser aceptado con mansa resignación, como algo merecido que reconciliaba con el protector. No hay para qué decir cuán lenta debió ser la evolución del pensamiento, el despertar de la dignidad humana, para llegar a la insurrección estéril de Espartaco. El hecho mismo de que el zar Alejandro, consciente del ultraje, diere libertad a los siervos, pudo chocar con la mentalidad de éstos, que no comprendieron el bien que se les quería hacer y renunciaron a aquella libertad porque sólo veían en ello el cambio del pan por el hambre. Aún quedan vestigios en la realidad, y en el espíritu humano de aquella mentalidad, pero el pro-

greso ideológico del hombre permite considerar la esclavitud como una vergüenza y un borrón de la historia, haciendo de todo punto imposible su repetición.

La Inquisición, para los creyentes católicos de nuestra nación, era un modo de librarse del fuego eterno. La evolución mental fué más rápida en este caso, y aunque aún existen ejemplares con mentalidad de inquisidor, la idea liberatriz condujo a borrazo como una monstruosidad de fanatismo religioso.

El "derecho de pernada", de los sacerdotes budistas y del feudalismo europeo, que hoy miramos como un ultraje repulsivo a la dignidad del hombre, era acatado por los interesados como un favor, una concesión de la nobleza de la sangre del señor a la plebeyes del súbdito, y en este derecho parece descansar la institución familiar del mayorazgo, existente aún en algunas regiones, en virtud de la cual el primogénito que heredaba la sangre noble era el único heredero, y el resto de los hermanos quedaban a merced suya como segundones.

En todas las instituciones sociales que el hombre ha soportado, se ocha de ver esta dependencia de origen con la mentalidad de quienes fueron víctimas. La falta de ideas, la inconsciencia en las creencias, era su causa originaria y perpetuadora. La evolución del pensamiento hizo adquirir poco a poco individualidades de concepción—raras al principio y cada vez más numerosas—, la idea liberatriz y rebeldía, la repugnancia y la protesta mental, antes que ocurriera la manifestación rebelde e insurreccional. La evolución del pensamiento humano, las ideas sembradas y legadas por la imprenta, son hoy el motor y el impulso incontenible de la evolución social, que lleva por norte una idea, una visión anticipada, una utopía imaginada de emancipación, de libertad y de progreso lento, pero incosiente.

Las formas e instituciones sociales son hechos naturales. Nacieron porque la mentalidad y las circunstancias de la época las consideró e hizo necesarias. Duran en tanto la idea rebeldía y evolutiva va tomando cuerpo y fuerza en el pensamiento de los pueblos. Mueren cuando la idea liberatriz ha ganado las conciencias, sustituyendo creencias e instintos. Su agonía, que se alarga por inercia, puede anticiparse revolucionariamente.

Si la evolución social está determinada por la del pensamiento, nadie tiene más derecho a llamarse sociólogo que el idealista.

## En Chile se están conquistando las seis horas de trabajo

En el VI Congreso de Asociación Internacional de Trabajadores (Asociación Internacional de los Trabajadores) celebrado en Madrid en 1931, quedó aprobada la moción, en virtud de la cual todas las organizaciones filiales de la susodicha organización se dispondrían a emprender sus campañas encaminadas a la conquista de la jornada diaria de 6 horas.

Los acontecimientos político-sociales subsiguientes al hecho de la declaración del referido Congreso, declaración referendada por el también celebrado Congreso Extraordinario de la Confederación Nacional del Trabajo, hicieron imposible la práctica de los referidos acuerdos ante el trepidar de los nuevos Atlas devastadores.

La jornada de seis horas, resulta en la actualidad insuficiente, dadas las proporciones inusitadas de la crisis. Y al recordar este movimiento, hay que tener en cuenta que el acuerdo procede del Segundo Congreso del referido organismo internacional, que tuvo lugar en 1924, época en que la depresión económica actual se hallaba en los primeros albores. En previsión precisamente a la no periodicidad de esta crisis, que algunos calificaban de cíclica, las organizaciones afectas a la A. I. T. se pronunciaron entonces por el único procedimiento atenuante, ya que la solución se ha considerado siempre potestativa de la revolución social expropiadora.

A todo esto, voces amigas nos llegan de América para alentarnos en el

ejemplo viviente de los aguerridos compañeros de la Unión en Resistencia de Estudiantes de Santiago de Chile, quienes tienen empeñada la batalla por las seis horas contra la no menos tenaz y conservadora burguesía titular santiaguense. En el momento en que damos estas cuartillas a máquinas la noticia es de que ha sido paralizado el conflicto vista la actitud de franco abandono de bastantes patronos que no han visto otra salida que la única posible consistente en firmar los pliegos de reivindicación de los obreros.

Anhelamos un triunfo completo a nuestros bravos camaradas de la organización chilena.

ACTUALIDAD

## La guerra como un medio para combatir la desocupación

Italia quiso aluzbrar al mundo estableciendo la semana de cuarenta horas de trabajo. Con ese procedimiento oportunista quería solucionar la crisis de trabajo, dar ocupación a la falange de obreros desocupados que allí, como en los demás países constituyen uno de los problemas apremiantes. La semana de cuarenta horas no ha sido una solución. No puede serlo. Ni allí ni en ninguna parte. Resulta más práctico para el Gobierno Italiano extender sus posiciones coloniales para encontrar nuevas salidas a la producción nacional.

Un ejército de obreros sin trabajo constituye un motivo de constante perturbación para los gobiernos capitalistas. El descontento y las protestas se convierten en fermentos revolucionarios. Mussolini quiere terminar con estos fermentos. No dando trabajo a los que carecen de él, sino reclutando desocupados y embarcándolos para Somalia. Una bonita fórmula de solucionar el problema. Y la guerra se convierte así en un medio para combatir la desocupación.

Un periódico de Nueva York escribe sobre la desocupación en la provincia italiana de Bérgamo, donde, desde hacía un tiempo, no se conocía la crisis de trabajo. Los establecimientos textiles y las fábricas de cemento proporcionaban faena a todos sus habitantes. En cambio, hoy reina allí la más espantosa miseria, y los desocupados, a pesar de no estar conformes con el fascio, se enrolan en las filas de los ejércitos de voluntarios que marchan para el frente de Eritrea.

Ya dijimos en otra ocasión que el malestar interno de Italia era el motivo principal que inspiraba a Mussolini extender su dominio en territorio abisinio. Y la crisis de trabajo, el problema inquietante de los desocupados y el descontento que allí se manifiesta constantemente son uno de los móviles que provocarán el estallido bélico.

De lo que se deduce que la guerra se convierte en un factor decisivo para acabar con la desocupación obrera.

¿Habéis observado, dice ingenuamente Meng-Tsen, que en los años de abundancia, el pueblo hace muchas cosas buenas; que en los años de esterilidad hace muchas malas? Meng-Tsen tiene razón: todas las causas de discordia entre los hombres, son siempre una transformación más o menos compleja del pedazo de pan primitivo; el verdadero pecado del hombre es el hambre bajo todas sus formas. Un organismo completamente nutrido, no sólo en su carne y en sus músculos, sino también en las ramificaciones más finas de su sistema nervioso, sería, a menos de predisposiciones enfermizas hereditarias, un organismo bien equilibrado. Todo vicio que se reduce a un desequilibrio, se reduce así científicamente a una nutrición más o menos mala de algún órgano profundo.

Guynau.

Continúa en estado grave la víctima de un elemento de la Ceda

Zaragoza, 7. — Continuando sobre la agresión de que ha sido víctima el señor Latorre Blanco, el agresor ha declarado en los términos que se hicieron públicos ayer. El agresor entregó personalmente al juez una pistola "Remwing" calibre 6'35, con la que disparó sobre el señor Latorre Blanco. En el cargador fueron hallados seis cartuchos sin disparar.

El estado del señor Latorre Blanco, anoche, sin dejar de ser muy grave,

se notó una ligera mejoría que hace concebir alguna esperanza. Continúan llegando telegramas y cartas del Bajo Aragón y de Madrid de elementos de Izquierda Republicana.

—Procedente de distintos puntos, han llegado secciones de guardias de Asalto, destinadas accidentalmente aquí.

También llegaron varios agentes de Policía a reforzar esta plantilla.

La Compañía de M. Z. A. regala un cheque de 2,000 pesetas a cada uno de los agentes que intervinieron en el servicio de detención de unos supuestos incendiarios de trenes

Madrid, 7. — Una nota de la Dirección General de Seguridad facilitada a última hora de la noche de ayer, dice que como complemento del servicio de detención de los supuestos autores de incendios de trenes, en Denia ha sido detenido Joaquín Félix Borrallo.

Las Compañías de ferrocarriles de M. Z. A. y del Norte, han enviado cheques de dos mil pesetas para cada uno de los funcionarios que intervinieron en el servicio. Además, el Director de Seguridad les ha regalado una pistola a cada uno.

## EL CONFLICTO DE BREST

A pesar de que se dieron ayer seguridades de que estaba solucionado, hoy se agrava súbitamente

Brest, 7. — Los obreros del arsenal, en su totalidad, obediendo órdenes de sus organizaciones, han abandonado esta tarde el trabajo y salido del arsenal. Este ha sido cerrado por las autoridades, después de la salida de los obreros.

Los trabajadores del arsenal se han dirigido ordenadamente a un mitin, en el que se ha acordado que todos los obreros de Brest asistan al entierro de las víctimas de los sucesos de ayer.

Existen temores entre los concier-

nistas de que los obreros cometan actos de violencia contra sus establecimientos.

El prefecto de Policía del Departamento, ha prohibido la celebración de mítines en Brest o en sus cercanías, ordenando también que los cafés y establecimientos similares sean cerrados a las ocho de la noche. La Policía custodia las estaciones de ferrocarril, viéndose patrullas de marines de servicio por las calles.

Asimismo la Prefectura de Marina está protegida por soldados.